

DIARIO DE LA MAÑANA
PORTE PAGO

OBSTRUCCION PARLAMENTARIA

Superproducción o insuficiencia de consumo?

Organización de la administración de la justicia nacional

LOS ACTOS DE HOY

La primera sesión preparatoria realizada por la cámara de diputados con evidente retardo, no permite abrigar grandes esperanzas respecto de su laboriosidad y dedicación en el cumplimiento de las obligaciones constitucionales y políticas. La mayoría irigoyenista se opuso a la muy pertinente y reglamentaria indicación del diputado Nicolás Repetto para que la comisión de poderes se expidiese a la mayor brevedad en todos aquellos diplomas que no ofrecían dificultades.

Significa esta oposición al emplazamiento el anuncio de que la constitución de la cámara se ha de demorar tanto como convenga a la política interna del partido oficialista y sea posible para ampliar de hecho al congreso? Es lo que nos tememos, porque no hay razón valedera alguna para que la cámara no apruebe a la brevedad los diplomas no observados ni discutidos, salvo la de entorpecer el funcionamiento del parlamento dejando libre de control al poder ejecutivo.

Una de las fallas de la vida parlamentaria argentina ha sido siempre la discusión de los diplomas, pretexto utilizado para rechazar a los adversarios o retardar desmedidamente su incorporación al parlamento. Pero ahora no sólo el juicio de las elecciones y el pronunciamiento sobre los diplomas servirán para detener a ciertos electos, sino se emplearán para impedir la pronta consideración de todas las elecciones y, por lo tanto, perturbar el funcionamiento del congreso, condenado a vivir en inactividad preparatoria...

El juicio de los diplomas es en todas partes una cosa sencilla y mecánica, porque se presupone que las elecciones son regulares y los electos de orden común y normal. Estos se incorporan de inmediato a sus puestos, constituyen la cámara y ejercitan las atribuciones que les corresponden, aun en aquellos casos en que se hayan formulado observaciones a su persona o al acto electoral del cual resultaron designados, pues hasta tanto los jueces o la comisión parlamentaria, según los países, se pronuncien sobre las denuncias y la cámara decida, el parlamentario electo asume todos los derechos y deberes de tal.

Pero esta excelente costumbre de los países más civilizados dista mucho de nuestra práctica parlamentaria, que ve en la aprobación de los diplomas un recurso de política criolla para torcer la voluntad del pueblo expresada mediante el sufragio. Es uno de los procedimientos refinados de la violencia y del fraude característico de nuestra política, que no se funda precisamente en el respeto por las decisiones de la mayoría.

Si nos guiamos por la conducta de la mayoría irigoyenista observada durante el anterior período parlamentario, tenemos necesariamente que interpretar en sentido pesimista el rechazo de la indicación elemental que hiciera el diputado socialista en la sesión del viernes último. Nada más lógico y natural que aprobar de inmediato los diplomas no observados, dejando para después la consideración de aquellos que sean discutibles, pues es absurdo que la existencia de éstos retarde injustificadamente la constitución del congreso.

Esta política de anulación del parlamento llevada por el señor Irigoyen ha producido los resultados de las últimas elecciones. ¿A qué insistir entonces en obstaculizar a las cámaras y suprimir así la más importante de las funciones legislativas, la función de crítica, valiéndose de los propios parlamentarios adictos que traicionan al pueblo y al mandato recibido negándose a la rápida constitución del cuerpo de que forman parte?

Las cámaras deben funcionar y entregarse a la discusión de los grandes problemas públicos que desde hace años están pendientes de sanción. Y esto sólo podrá ocurrir si la mayoría oficialista comprende que su obligación primera es no obstaculizar la constitución de las cámaras.

La baja general de los precios de los productos agropecuarios y de los productos en general es frecuentemente explicada diciendo que las industrias pasan por un período de superproducción. La producción sería superior a las necesidades mundiales determinando en consecuencia, por la ley de la oferta y la demanda, una disminución en los precios.

Pero al propio tiempo que tales observaciones críticas se leen en las tribunas de los defensores del proteccionismo el país toma conocimiento de hechos nacionales e internacionales que ponen un límite a la "teoría" de la superproducción.

Si bien es exacto que el año 1929 ha marcado la producción máxima de granos en nuestra historia agrícola, llegando a casi 20 millones de toneladas, no es menos exacto que el hambre reina en los campos, no como imagen literaria de los periodistas, sino como una cruel verdad. Diariamente la crónica telegráfica de los diarios trae noticias de las escenas de miseria y de hambre que se producen en todos los puntos de la república.

En las ciudades la desocupación ha adquirido ya tales proporciones que se impone como uno de los más urgentes y graves problemas sociales del momento. Se dice que el total de desocupados pasa del medio millón de adultos, cifra sobre cuya exactitud no puede afirmarse nada porque la estadística no es entre nosotros una preocupación seria.

Fenómenos similares ocurren en el mundo, tanto en países de desarrollada organización capitalista como en naciones de secundaria importancia. Se conocen los mitos de desocupados que tuvieron lugar en todas partes, inclusive en los Estados Unidos; y la prensa diaria ha venido informando de los estragos que produce el hambre en la India y en la China. Ayer mismo los diarios publicaron telegramas que daban cuenta de la miseria espantosa que reina en la China, donde según informes de misioneros británicos, habrían muerto de hambre millones de hombres en la provincia de Shansi.

¿Podría afirmarse en conocimiento de estos hechos dolorosos que el mundo pasa por un período de superproducción? Sin desconocer que el desorden de la producción capitalista puede determinar en alguna medida una elaboración superior a las necesidades medias en determinada época, es evidente que en los actuales momentos la pretendida crisis de superproducción es una falacia que, esgrimida como paradoja, trata de ocultar la gran verdad.

Cuando hay millones de hombres aquí y en todas partes que sufren hambre por no poder subsistir a las necesidades primarias, no digamos ya a las necesidades superiores de mayor confort o de orden intelectual y moral, no se puede hablar de superproducción, fenómeno relativo tan sólo a la insuficiencia de consumo.

Escasa y mala alimentación, vivienda miserable, vestimenta deficiente se observa en casi todo el país con caracteres de extrema gravedad. ¿Qué sentido tiene entonces la superproducción de granos, carne, azúcar con que nos aturden todos los que creen que la producción y la industria sólo existen para producirles pingües ganancias?

Contra estas crisis periódicas hay que trabajar como lo hace el Partido Socialista, en el sentido de dar oportunidad de trabajo útil en el campo a todos los hombres y seguir una política de salarios tal que asegure su máximo poder adquisitivo. Mientras en los períodos de crisis el capitalismo espurio clama por moneda barata, los trabajadores deben reclamar vida barata y salarios altos, única forma de aumentar la capacidad de consumo del pueblo.

El senador Bravo, en un anteproyecto elevado a la respectiva comisión, por encargo de la misma, propone diversas creaciones importantes

TRIBUNALES DEL TRABAJO

La comisión de justicia e instrucción pública del senado, con motivo de la presentación de una iniciativa del señor Campos, representante por Jujuy, sobre reformas a las leyes orgánica y procesal de los tribunales, encomendó al senador Bravo el estudio del mismo y la preparación de un anteproyecto, que serviría de base a la comisión.

El doctor Bravo elevó ayer el anteproyecto referido, acompañándolo, para información de los miembros de la comisión, de la siguiente carta que enuncia y explica las reformas que propone el senador socialista:

"Tareas parlamentarias más urgentes me han impedido terminar en tiempo mejor el trabajo que ustedes me encomendaron a mediados del año pasado. Cuando la comisión de justicia e instrucción pública del senado se reunió para considerar los asuntos sometidos a su estudio, todos coincidentes en dar preferencia al proyecto del senador Campos, por Jujuy, sobre reformas a las leyes orgánica y procesal de los tribunales. Como yo había intervenido con cierta actividad en el debate que hubo en la cámara a fines de 1927, con motivo de un despacho de la comisión de presupuesto, aumentando algunos sueldos, acepté la invitación de neteada para ocuparme de este asunto, y parte de mis conclusiones están en la presente carta, que a título de informe dirijo a ustedes.

La iniciativa a estudio abarca dos grandes problemas de igual importancia: la reforma de la ley de organización de la administración de justicia y la reforma de la ley de procedimientos judiciales ordinarios en materia civil y comercial. Estos dos problemas reclaman, por razones que trataré de exponer brevemente, soluciones de diversa naturaleza. En el anteproyecto que acompaño contemplo únicamente la reforma de la ley de organización, pero enuncio las medidas que a mi juicio deben constituir una reforma de la ley procesal. He dado preferencia en este trabajo a la organización judicial por concepcuar que al respecto no puede haber divergencias, no ocurriendo así en cuanto a la ley procesal, cuya enmienda ha de motivar, lógicamente, el choque de criterios, conceptos y doctrinas, que debe merecer un estudio más detenido y mejor consultado.

Cuando se debatió en la cámara aquel despacho de la comisión de presupuesto, aumentando la remuneración de los magistrados de la justicia de la capital, tuve oportunidad de demostrar que la solución recomendada no correspondía a la magnitud del problema judicial planteado. Se estableció como premisa que los jueces soportaban un recargo cada vez más grande de trabajo, y se proponía, como solución, el aumento de sueldos. A mi juicio, la causa del recargo de trabajo no podía ser eliminada con el aumento de sueldos. La causa debía ser eliminada.

Asuero y la política criolla

"Ha seguido al doctor Irigoyen en su enorme personalidad histórica"

TAL PARA CUAL

El doctor Asuero le ha tocado el trigémino a la historia argentina.

Ha seguido, según sus declaraciones, la enorme personalidad histórica del "doctor" Irigoyen. Es seguro que ello habrá sido como corresponde a la magnitud del personaje "en sus orígenes y desenvolvimientos".

Habría leído que Irigoyen se quedó, como diputado en la legislatura de la provincia de Buenos Aires con su diploma fraudulento cuando el mismo Marcelino Ugarte tuvo el gesto de renunciar su banca denunciando el vuelco escandaloso de padrones.

Habría leído los sesudos artículos y los profundos discursos del señor Irigoyen cuando fué diputado nacional, así como sus obras completas hasta el momento de ser elegido presidente de la república por primera vez.

Y luego habrá recorrido con emoción científica los escasos pero succulentos mensajes del eminente estadista.

Es como para asombrarse del tiempo que le queda disponible al "eminente" hombre de ciencia.

Pero los fenómenos son todos desconcertantes, y no sería difícil que el doctor Asuero desafiara mañana al campeón de pelota del país, o que tocara la gaita en cualquier romería española.

La cosa es hacerse el reclamo porque en ello va el negocio.

Existe una gran preocupación en estos momentos para los socialistas: la deuda que pesa sobre la

CASA DEL PUEBLO

Si la propaganda de los compañeros, afiliados y simpatizantes, ha sido tan eficaz y de resultados tan halagüeños como para alcanzar la suma de 83.000 votos a pesar de la mala prensa del país, ¿cómo no vamos a conseguir con un poco de entusiasmo la suma necesaria para cancelar esa deuda?

COMITE JUAN A. LUONI

nada con la revisión de la ley orgánica, para aumentar el número de jueces y con la reforma del procedimiento para facilitar la expedición rápida de los asuntos, eliminando de la ley procesal una serie de disposiciones, que andando el tiempo, con las modernas doctrinas y con la experiencia de los magistrados, eran factores de morosidad, expedienteo y costo en la tramitación de causas.

Las leyes que rigen la organización y el procedimiento son antiguas. Llevan cuarenta años de vigencia y la necesidad de su reforma pudo apreciarse desde sus comienzos, ya que no habían sido sancionadas con el estudio necesario que las colocara en armonía con las necesidades de su época y de la sociedad, ni con el sentido de previsión indispensable, puesto que debían regir para una colectividad en crecimiento constante y visible. El código de procedimientos civiles, dictado para la provincia de Buenos Aires, entró en vigor por razones de urgencia, más que por motivos jurídicos que lo recomendaran en la ciudad de Buenos Aires. Hoy, el anacronismo de la ley procesal no se discute, y la doctrina de derecho procesal que la inspira, tomada sin grandes esfuerzos del viejo derecho procesal colonial y español, rutinario, formulista y contradictorio, es un contrasentido frente a la incorporación de nuevos conceptos y modalidades, en la legislación procesal de los países más adelantados por el progreso de sus ciencias jurídicas. No deseo insistir sobre este aspecto de la reforma general, porque he de volver más adelante sobre el tema, pero debo dejar constancia que un movimiento intenso de reforma se ha traducido ya en memorias de magistrados, proyectos de nuestros legisladores, recomendaciones del foro y hasta el clamor de la gente que litiga, expresada en la opinión de la prensa y aun en las sugerencias del personal judicial que se ha organizado para demostrar la necesidad impostergable de la reforma.

El anteproyecto que someto a la consideración de la comisión de justicia, es de reformas a las leyes de organización de los tribunales ordinarios de la capital, y federales de la nación. Tiene por antecedentes:

a) el proyecto del senador Campos, b) los informes que en diversas oportunidades han dado las cámaras de apelaciones, c) los informes del poder ejecutivo y proyectos de varios ministros de justicia, d) los proyectos presentados en ambas cámaras del congreso por legisladores, e) los pedidos llegados a las cámaras de organizaciones particularmente formadas para pedir el aumento de jueces, f) los informes y pedidos de colegios de abogados, g) los dictámenes de comisiones de presupuesto y justicia en ambas cámaras y las sanciones recaídas sobre alguno de ellos en una u otra rama del congreso.

De acuerdo con estos antecedentes, he formulado el anteproyecto que comprende el aumento de magistrados en la jurisdicción ordinaria de la capital y del fuero federal de la nación. Estas reformas son las siguientes:

Tribunales civiles de la capital

I. En los tribunales civiles de la capital. Propongo en lugar de diez jueces con seis secretarías cada uno, quince jueces con cuatro secretarías cada uno.

En lugar de dos cámaras de apelaciones que en total comprenden diez miembros, propongo una sola cámara con quince miembros, dividida en cinco cámaras de tres miembros cada una, suprimiendo el tribunal pleno de diez jueces.

El ministerio fiscal sería de ocho fiscales en lo criminal exclusivamente, creándose nuevas fiscalías para los juzgados correccionales.

En la cámara de apelación, se crearían ocho nuevos miembros, para formar un tribunal de quince miembros, dividido en cinco salas cada una de las cuales hace tribunal pleno con tres miembros.

Tribunales de instrucción y criminal

III. En los tribunales de instrucción y criminal. El proyecto que someto a ustedes consigna la sustitución, mediante una ligera reforma de la ley, de los diez jueces de instrucción con tres secretarías cada uno, y de los cuatro jueces del crimen con dos secretarías cada uno, en quince jueces a la vez de instrucción y de sentencia, con tres secretarías cada uno.

El ministerio fiscal sería de ocho fiscales en lo criminal exclusivamente, creándose nuevas fiscalías para los juzgados correccionales.

En la cámara de apelación, se crearían ocho nuevos miembros, para formar un tribunal de quince miembros, dividido en cinco salas cada una de las cuales hace tribunal pleno con tres miembros.

Tribunales correccionales

IV. En los tribunales correccionales, introduzco las siguientes reformas: Mantengo los tres jueces actuales para las causas de su fuero y propongo la creación de dos jueces más para las causas correccionales de carácter municipal, con tres secretarías cada juzgado. El proyecto contempla la creación de una cámara de apelaciones para las causas correccionales exclusivamente. Se compondría de seis miembros, actuaría en dos salas y cada sala forma tribunal pleno con tres miembros.

El ministerio fiscal estaría a cargo de tres agentes exclusivos para esta jurisdicción.

Creación de tribunales del trabajo

V. Tribunales del trabajo. Someto a ustedes la creación de tribunales del trabajo, para las causas civiles y penales comprendidas en la legislación especial dictada hasta ahora y que se dicte en adelante, y también para toda acción entre patronos y obreros por cobro de sueldos, salarios, etc. Estas causas dejarían de pertenecer a la justicia de paz, y pasarían a los juzgados del trabajo. Se crearían cinco juzgados del trabajo, con tres secretarías cada uno, distribuidos en el radio de la capital, de modo que su descentralización favorezca el mejor ejercicio de los derechos de quienes deban acudir a ellos. Estos juzgados tendrán funciones, procedimientos y horarios especiales, como se verá en el articulado respectivo.

Para las causas apeladas, se creará una cámara, de seis miembros, para que actúe con dos salas de tres miembros cada una como tribunal pleno.

En la justicia federal

VI. En la justicia federal propongo las siguientes reformas: En la capital federal la creación de

FESTIVAL INFANTIL DEL CENTRO SOCIALISTA FEMENINO

Ha sido postergado para el sábado 3 de mayo

Debido al mal tiempo reinante, que continuó ayer arrojando durante todo el día, la C. A. del Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff" resolvió postergar para el sábado próximo el festival infantil que debía realizarse en el Parque Japonés.

El acto se llevará a cabo en el mismo espacio parque de diversiones, para lo cual la empresa ha prestado gentilmente su conformidad.

Damos a continuación un detalle de las donaciones recibidas con destino al festival:

Señoritas de Molina, \$ 10; Juan A. Oimani, 5; Clementina Viols, 5; Groisman Hnos., 400 aeroplanos con caramelos; Confitaría del Molino, 1 paquete de caramelos; Casa Rurrat, 16 latas de galletitas; Confitaría Ideal, 3 paquetes de masas; Panificadora Argentina, 260 paquetes de galletitas; Victoria Gucovski, 1 lata de galletitas; La Vascongada, 100 cajitas de caramelos.

COMITE JUAN A. LUONI

Existencia una gran preocupación en estos momentos para los socialistas: la deuda que pesa sobre la

CASA DEL PUEBLO

Si la propaganda de los compañeros, afiliados y simpatizantes, ha sido tan eficaz y de resultados tan halagüeños como para alcanzar la suma de 83.000 votos a pesar de la mala prensa del país, ¿cómo no vamos a conseguir con un poco de entusiasmo la suma necesaria para cancelar esa deuda?

COMITE JUAN A. LUONI

Los riojanos de Buenos Aires

Sorprenderá el título, pero es el caso que existe en esta gran metrópoli un centro de Residentes Riojanos. Y luego queremos fusionar las nacionalidades, para que las colectividades extranjeras se identifiquen con las costumbres y sentimientos de su país... Bueno, los riojanos son así, que hemos de hacerlos!

Lo cierto es que el famoso centro de residentes riojanos es un comité radical que sigue la política de la lejana provincia desde esta ciudad.

Hasta el día de ayer el centro Riojano llevó el nombre de Unión Cívica Radical Doctor J. Z. Agüero Vera. Pero desde el día de hoy se llama Unión Cívica Radical Teniente Coronel Manuel Alfaro.

¿Cuáles serán los méritos de estos dos nuestros muertos, que han despertado la admiración de los tranquilos riojanos? Se preguntarán ávidos de saberlo nuestros inquietos lectores.

Y cuáles serán los más relevantes del teniente coronel, que ha podido vencer los ya acordados al primer borrado con la designación?

Investigado debidamente el asunto resulta que ninguno de los dos personajes ha entrado en la eternidad. Ambos viven tranquilos y satisfechos: el primero es gobernador de la Rioja y el segundo es diputado nacional recientemente electo por la misma provincia.

De sus hechos y hazañas poco se sabe hasta ahora, y la única noticia que se tiene acerca de lo ocurrido es que se ha suscitado una "disidencia" entre ambos personajes, y los riojanos de esta capital están con el teniente coronel, con quien podrán cenar alguna que otra noche, debido a sus funciones en el congreso nacional.

No se comprenderá ahora el porqué de dejarse honrar en vida cuando uno se ve expuesto a verse deshonrado antes de muerto?

Que no se sienta muy seguro tampoco el teniente coronel, porque los honores de la política criolla son inconstantes y peligrosos.

Resurrección "caballerista"

El doctor Ricardo Caballero ha pronunciado una conferencia en Rosario, con motivo de exhibirse la película "El Trabajo", adaptación de la novela de Zola, en una fiesta del comité "caballerista" "L. N. Alem" de la novena sección.

El doctor Caballero debía disertar sobre Zola y su obra, pero olvidándose de sus tiempos de anarquista y de su vocación literaria "de izquierda", se ocupó del señor Irigoyen y su ministro del Interior, don Elpidio González.

Claro que no repitió los elogios que dedicara al señor Irigoyen cuando, siendo senador nacional, se trataron los diplomas de los representantes riojanos, Vallejo y de la Fuente, ni tuvo, para el ministro del Interior los recuerdos amistosos de las horas en que éste, presidente del senado, contaba como visitante habitual al señor Caballero.

"Para vergüenza del radicalismo y como una mancha imborrable — dijo el iniquo político — están frescos en la memoria los hechos de San Juan y Mendoza, y el escandaloso fraude de Córdoba, suficientemente comprobado por la justicia, todo ello cometido con el consentimiento del doctor Irigoyen, lo que tal vez podría justificarse si decretara la intervención a Córdoba, y echara a la calle al ministro del interior."

"Todos los radicales — agregó — que hacían antes vibrar sus corazones a los gritos de "Irigoyen!", hoy vibran de indignación ante esos bochornosos sucesos."

No deja de tener razón el señor Caballero en cuanto a su crítica de los hechos que menciona; pero la solución que ofrece, francamente, no implica una garantía para el país y para nuestra democracia. "Así como una frase en latín, grabada sobre una piedra encontrada en Francia, decía: "Resurge, levántate!", yo también resurgiré y me levantaré". Por lo que tendríamos que esperar que resurgiera el señor Caballero para reemplazar al señor Irigoyen... y gritar "Viva Caballero!" en vez de "Viva Irigoyen!"

La solución ofrecida, pues, no mejora nada y las perspectivas son de veras alarmantes.

QUEDAN POCAS ENTRADAS

Para la velada del 30, en el Teatro SAN MARTIN

¡APRESURESE a RETIRAR la SUYA!

PARA FACILITARSELO, HOY DOMINGO ESTARAN EN VENTA EN LA ADMINISTRACION DE "LA VANGUARDIA", DE 10 A 12 HORAS

VALOR REAL DEL PESO

Debe valer ... \$ 0.44
Valía ayer ... " 0.40.05

Diferencia ... \$ oro 0.03.95

Son 3.05 céntavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 8.98 por ciento.

Basta de jesuitas

Los estudiantes paraguayos impiden una conferencia

EN LA UNIVERSIDAD

En la Universidad de la Asunción fué cedida la cátedra para una conferencia a cargo de un jesuita. La iglesia se sentía satisfecha de su éxito. Pero es el caso que no contó con el gusto del auditorio.

Y cuando el llamado padre Blanco había dado comienzo a su discurso o sermón, los estudiantes hicieron tan gran escándalo que fué indispensable dar por terminado el sermón. Los estudiantes prorrumpieron en gritos hostiles contra el rector de la Universidad, doctor Cecilio Báez, por haber cedido la casa para tal acto.

Fracasados en su tentativa, los clericales resolvieron hacer recorrer las calles del municipio por algunos estudiantes lebidamente "trabajados", los que se desgajaron gritando vivas al rector Báez y al padre Blanco.

Jesuitas y en la Universidad del Paraguay!

Esto sólo sería admisible si se borrara por completo la historia del Paraguay, que fuera asiento principal de las misiones jesuíticas, las que hicieron durante siglos el hábil comercio de la conversión de los nativos explotándolos sin piedad alguna.

Hay cosas que no pueden tolerarse, y el famoso padre Blanco ha debido convencerse de ello a la fuerza.

Incompatibilidades universitarias

La cuestión de las incompatibilidades es un verdadero problema en nuestro medio.

Cada día se hace más necesario poner término a las actividades de los que abusando de situaciones determinadas, disfrutan de canonjías suculentas.

La situación política, al contrario de lo que sucede, debe ser un impedimento para las relaciones profesionales. Una situación política no es posible equiparar al mostrador de la casa comercial. Es inconcebible que un diputado o un senador actúen en instituciones cuyo control encaja dentro de su actuación pública, lo mismo que patrocinan asuntos que afectan e interesan a la colectividad. Y sucede, desgraciadamente, que muchos de ellos abusan de su posición en provecho y beneficio particulares.

La universidad también se encuentra invadida por personas que desconocen estos conceptos elementales de ética.

La defensa de esos principios, que debe conservarse cuidadosamente un pueblo que se precia de sí mismo, se ha levantado siempre nuestra voz, que en parte se ha escuchado, ya que encuentra eco en distintas esferas. Se habla de la presentación de proyectos de leyes, y en la Universidad de La Plata acaba de ser presentado un proyecto de esa índole, a iniciativa del doctor Alfredo L. Palacios.

Este proyecto impedirá, de aprobarse, que los miembros del consejo superior y de los consejos directivos de las Facultades desempeñen empleos remunerados de la Universidad, con excepción del profesorado, ni ser nombrados para empleos instituidos durante su mandato sino hasta dos años después, evitando así la situación deshonesta que importa el acaparamiento de puestos y situaciones de un privilegio irritante.

CONSTITUCION DE UN CENTRO SOCIALISTA

En la sección 9a. Sud.

Habiendo llegado el número de afiliados a la cantidad exigida por los estatutos del Partido, la comisión organizadora de este Centro llama a una asamblea general de afiliados y simpatizantes, que se realizará mañana lunes, a las 20.30 horas, en la calle Sadi Carnot 43, con el siguiente orden del día: A. B. C., movimiento de afiliados, constitución definitiva del Centro, nombramiento de la comisión administrativa, designación de dos revisores de cuentas, varios.

Las **FALSAS ULCERAS DEL ESTOMAGO** SU TRATAMIENTO DIETETICO CLINICA DEL Dr. N. CHERTKOFF ESTUDIOS EN VIENA

Consultas: SANTA FE 2190 de 14 a 18 U. T. 41-3456, Plaza

Organización de la administración de la justicia nacional

(Continuación de la 1ª página)

Otro juzgado en lo criminal y correccional, con tres secretarías, y una subsecretaría para causas de menores, como está establecido para la justicia ordinaria. No se modifica en el anteproyecto la jurisdicción sobre asuntos electorales ni el juez del padrón electoral, quedando a cargo del juzgado existente en la actualidad. Como consecuencia de la creación de un juzgado, se aumentaría un agente fiscal.

Para el territorio de La Pampa, propongo la creación de un juzgado letrado en lo civil, comercial, correccional, criminal y del trabajo, con asiento en la ciudad de Pico, y dos secretarías anexas, un agente fiscal, un defensor y un asesor.

Tribunales federales de apelación. El proyecto crea: a) una cámara de tres miembros en la ciudad de Mendoza, con jurisdicción sobre los juzgados federales de Mendoza, San Juan y San Luis. b) una cámara de tres miembros en Tucumán, con jurisdicción sobre los juzgados federales de Tucumán, Catamarca, Santiago del Estero, Salta y Jujuy. c) una cámara federal en el territorio de La Pampa, con asiento en Santa Rosa de Toay y jurisdicción sobre los juzgados letrados de los territorios del sud.

Cuestiones resueltas por los directorios de las Cajas de jubilaciones y pensiones

VII. En un proyecto separado del que reforma la ley de organización de los tribunales, propongo la creación de una cámara o tribunal para todas aquellas cuestiones resueltas por los directorios de las Cajas de jubilaciones y pensiones, tanto de empleados y obreros del estado como de las empresas particulares, que sean apeladas por los afiliados de las respectivas Cajas. La creación de este tribunal permitirá la especial selección de sus componentes para la mejor aplicación, interpretación y vigilancia de las leyes de pensiones, que reclaman, por su naturaleza tan particular, más que hombres versados en derecho común, hombres técnicos y especializados en esa clase de cuestiones que escapan de ordinario, del campo jurídico de los tribunales del derecho privado. Y desde luego se descarga a los tribunales federales de apelación, de millares de causas que, bajo su aparente sencillez, implican consecuencias muy serias para la interpretación y financiación de las leyes de pensiones cuando esas causas no son resueltas conforme a los principios en que se funda esta legislación especial.

Creación de una oficina de estadística judicial e información.

VIII. Finalmente propongo la creación de una oficina de estadística judicial e información. En esta dependencia indispensable de la administración de justicia se organizará de acuerdo con las directivas que dé la cámara de apelaciones en lo civil. La estadística judicial, no sólo para conocer el número de causas y juicios, sino para organizar su clasificación sistemática y metódica, de modo que sus resúmenes sirvan para conocer la naturaleza de las cuestiones que se ventilan, en sus aspectos esenciales y constituyan un elemento de apreciable valor para la obra de la legislación y aún de la jurisprudencia.

La misma oficina se encargará de fichar toda presentación o causa que se promueva en los tribunales de la capital, para que el público pueda acudir a

esa oficina a recoger los informes que precise en cuanto a juzgado, secretaría, nombre de partes, motivo del juicio, etc. Sería simplemente un indicador con funciones para el público, ajenas a la estadística.

Tales son las reformas que contiene el anteproyecto con relación a la organización de la administración de justicia ordinaria de la capital y federal en la capital, provincias y territorios.

Características de la reforma.

Señalo especialmente algunas características de esta reforma que concepto de trascendencia para la administración de justicia:

a) Atribución conferida a los tribunales de apelación para crear en los juzgados de su jurisdicción jueces de especialidad. Tal sería por ejemplo, en la justicia civil la designación de jueces para juicios sucesorios, para juicios ejecutivos y concursos, para juicios por causas matrimoniales y pensiones (ventas, nulidades, divorcio, separaciones, alimentos, tenencia de hijos, tutelas, etc.) o en lo comercial la designación de jueces para atender exclusivamente causas de derecho marítimo o convocatorias y quiebras o juicios ejecutivos, etc.

b) La Creación de tribunales del trabajo sustraer del conocimiento de la justicia de paz todas las contiendas por cobro de sueldos o salarios, para ser radicadas, en única instancia, y en juicio oral, en estos juzgados seccionales de especialización que en número de cinco, con tres secretarías cada uno, atenderían estas causas. Pasarían a estos juzgados las acciones civiles y penales emergentes de las leyes sobre descanso dominical, accidentes del trabajo, inspección del trabajo, trabajo a domicilio, pago de salarios, jornada de ocho horas, trabajo nocturno, etc., y demás leyes que se dicten en lo futuro. Hoy las causas de esta naturaleza se diseminan en los juzgados de paz, juzgados civiles, comerciales y últimamente, por la ley de procedimientos para la aplicación de penas, en el Departamento nacional del trabajo. Un corto articulado establece las líneas generales del procedimiento.

c) La creación de juzgados especiales en la rama correccional para la atención de los juicios a que dan lugar las penalidades de orden municipal, permitirá hacer eficaces rápidas y efectivas las sanciones y se logrará impedir que por morosidad de trámites, negligencias o recargo de trabajo, las causas caduquen por prescripción con notorio perjuicio para la legislación municipal y los intereses públicos que salvaguarda.

d) El aumento de jueces, una mejor división del trabajo y algunas reformas en cuanto a funciones y procedimientos, sin penetrar en la tarea de una reforma de fondo permitirán una expedición rápida de los juicios. El litigante de buena fe quiere que su causa se resuelva pronto. Si se resuelve pronto y bien, mejor aún. Y la rapidez evita el encarecimiento de los juicios.

e) La formación de salas en los tribunales de apelación, con carácter de tribunal pleno, significa también una mejor distribución del trabajo y mayor rapidez en dictar las sentencias definitivas. Si a esto se agrega que la reforma implica inapelabilidad de algunas resoluciones que son hoy materia de recurso y que los secretarios, tanto de los juzgados como de las salas tendrán facultad para decretar trámites (vista a los ministerios, traslados, informes previos, certificaciones, etc.), el expediente sufrirá un beneficioso corte, con provecho para la tarea superior de los magistrados y regocijo de los litigantes.

f) Traslado gran parte de estas consideraciones para fundar las medidas que se proyecta para la justicia federal. He tenido oportunidad de referir

La extremaunción en los hospitales

En su sesión del 22 del corriente se aprobó en el concejo deliberante un proyecto del compañero concejal Angel M. Giménez, sobre la extremaunción en los hospitales. Trata dicho proyecto sobre la forma de ejercitar dicha operación, estableciendo que se traslade al enfermo a otra sala, y de no ser posible se oculte la cama con mamparas durante el ejercicio, pero todo esto no hará solamente a pedido del interesado o de algún pariente cercano.

La oportunidad de dicho proyecto es indiscutible. Hasta la redacción del diario han llegado denuncias de enfermos que fueron obligados a tomar la extremaunción, y lo propio ha ocurrido con otros órganos de publicidad.

La gente de la iglesia, no consiguiendo atraer a los sanos de cuerpo y espíritu mediante la exposición del dogma, trata de impresionar a los ingenuos y sensibles con ritos aparatosos que son condenables cuando se realizan contrariando la voluntad de las personas y abusando de situaciones de hecho imposibles de eludir. Tal es el caso de la extremaunción en los hospitales municipales dada a creyentes y no creyentes por abuso de las monjas con la complicidad de las autoridades sanitarias.

Lo lógico sería que las tituladas hermanas esperasen la solicitud del paciente; mas condecoradas por experiencia de que la espera es inútil en la generalidad de los casos, presionan el espíritu de los desdichados enfermos, ya sea aprovechando el estado inconsciente de los que están al borde de la tumba; ya extorsionando a los tímidos, que por miedo a ser mal atendidos en el nosocomio, lo consenten todo, ya explotando el temor natural a la muerte.

Esperamos que la minuta del concejal Giménez despertará el celo de las autoridades sanitarias que están en la obligación de no perturbar la tranquilidad de los enfermos.

JIRAS DE CONCEJALES SUSPENDIDAS

Han sido suspendidas las jiras de concejales socialistas anunciadas para hoy, que debían efectuarse en los barrios de Villa Luro y Nueva Pompeya Sud.

NOTAS PARLAMENTARIAS

Comisión del petróleo del senado.— Ayer la comisión del petróleo del senado recibió al propietario de la destilería "El Cóndor", quien dió informaciones relacionadas con la explotación industrial del producto.

La comisión tiene resuelto realizar el martes próximo su viaje a la destilería de La Plata.

me en sesiones públicas del senado al aumento considerable de causas ordinarias y federales, por la sanción de nuevas leyes. También se debe eso aumento de causas al crecimiento de la población y particularmente a la expansión del comercio. A ello obedece el aumento de un juzgado federal en lo correccional y criminal, de modo que las causas penales de fuero federal (aplicación del Código penal, penalidades del Código de comercio marítimo, ley de ferrocarriles, causas de aduanas, causas de impuestos, ley de correos y telégrafos, infracciones electorales, infracciones de leyes militares, etc.), se distribuyan en dos juzgados.

Funciones del personal

Esta reforma en cuanto al personal es completada con algunas enmiendas a la ley orgánica con respecto a las funciones: Tal por ejemplo:

- a) Las salas de las cámaras actuarán como tribunal pleno.
- b) Las cámaras disponen todo lo concerniente al trabajo de los juzgados de su dependencia.
- c) Los secretarios de los juzgados en la justicia ordinaria civil y penal, quedan libres de la fórmula "ante mí" para autorizar la firma de los jueces.
- d) Los secretarios pueden ser autorizados por los jueces para dirigir oficinas a reparticiones u oficinas cuya categoría no imponga la firma de los jueces.
- e) Los secretarios quedan facultados para dictar por sí, en los casos determinados por la ley, las providencias de trámite, como ser las de traslado, vistas a los ministerios, concejo de educación, partes, etc.
- f) Se suprime la mentira corriente de las notificaciones por el actuario, debiendo ser hechas en las oficinas por los oficiales de secretaría y fuera del juzgado por el empleado que designe el juez, cuando no se hicieren telegráficamente, como se autoriza.

Estas reformas, complementadas con las necesarias en la legislación procesal, colocarán a la administración de justicia en un inmejorable pie de organización para llenar sus fines.

Acompaño a esta nota, los proyectos que ruego a la comisión considerar y someter a su tiempo, con las enmiendas que considere acertado introducir, al honorable senado.

Saluda a Uds. atentamente. Mario BRAVO".

En memorándum separado se enuncia un plan de reformas procesales.

No importa que sean de 20, 30 o 40 centavos. Con tal que sean "43", puede estar seguro de que se fuma muy buen tabaco.

PICCARDO & Cia. Ltd. Librería de Trujillo

ESCUELA LIBRE DE ESTUDIOS SOCIALES "JUAN B. JUSTO" Celebración del 1o. de Mayo

SOCIEDAD LUZ

Esta tarde, a las 17 horas, se celebrará, en el local social, Sáenz 100, un festival dedicado a los niños y niñas de las milicias del barrio, en celebración del 1o. de Mayo.

Habrán números de música y declamación, y se desarrollará el siguiente programa cinematográfico de películas cómicas seleccionadas:

- 1o. "Dos canas al aire", por Betty Van, tres actos.
- 2o. "Un día de placer", por Gene Chaplin, tres actos.
- 3o. "Cabeza de corcho", por Joe Arthur, tres actos.

HOY a las 15 horas realizará un gran festival artístico y danzante, el **Centro Socialista de la 18ª** en el salón de actos de la **Casa del Pueblo**

Concurra Vd. Entrada general, \$ 1,20; señoras, 0,30

FEDERACION SOCIALISTA DE LA CAPITAL

La Junta Ejecutiva se reunirá mañana lunes 26, a las 18.30 horas, en el local de costumbre.

Qué atraentes

son los que usan GOMINA para peinarse bien, con elegancia y a la moda

RECHACE IMITACIONES

Unico Fabricante: BRANCATO

Pomos: \$ 0.70 Tarros: \$ 2.90

En toda la República encuentra usted ahora nafta de calidad uniforme

Es la Wico, puede cargarla en 1649 localidades del país si la solicita en los surtidores en cuyos globos se lee la marca **STANDARD**

WEST INDIA OIL Co. Use También "STANDARD" MOTOR OIL LA NAFTA PREFERIDA

WICO "STANDARD"

GIROLAMO PAGLIANO PURGANTE Y DEPURATIVO

Celebración del 1.º de Mayo

ACTOS EN EL INTERIOR

BUENOS AIRES

VELADA DIA 30

Avellaneda — Orador: concejal Jerónimo Della Latta.
 Ayacucho — Orador: Joaquín Coca.
 Bahía Blanca — Orador: José L. Peña.
 Balcarce — Orador: Marcos Wortman.
 Belfield — Orador: concejal doctor Asello Arnoldi.
 Bernal — Orador: concejal Manuel Ramírez (h.).
 Campana — Orador: Carlos M. Bravo.
 Carlos Casares — Orador: Francisco P. Panal.
 Caseros — Orador: concejal doctor Alberto Iribarne.
 Chivilcoy — Orador: doctor Enrique Monchet.
 Ciudadela — Orador: José M. González.
 Colón — Orador: Antonio Zamora.
 González Chaves — René M. Storck.
 Junín — Orador: doctor E. Silva Garaventa.
 Lanús — Orador: diputado nacional Dr. Adolfo Diekmann.
 La Plata — Orador: José S. Campomans.
 Lobería — Orador: Juan Unamuno.
 Mar del Plata — Orador: doctor José E. Pfeiffer.
 San Fernando — Orador: doctor San Nicolás — Orador: concejal Miguel Briuolo.
 Tigre — Orador: Héctor Iñigo Carrera.
 Victoria — Orador: Francisco Pérez Lezón.
 Villa Porvenir (Avellaneda) — Orador: Juan Antonio Solari.
 Zárate — Orador: concejal Manuel P. Besaso.

VELADA EL DIA 10

Jubrez — Orador: Aurelio Oriolo.
 Las Flores — Orador: doctor Adolfo Rubinstein.
 Lobos — Orador: Marcelino Buyán.
 Maipú — Orador: Joaquín Coca.
 Tres Arroyos — Orador: doctor Eugenio A. Becerra (hijo).

SANTA FE

MIERCOLES 30 DE ABRIL

Díaz — A las 18 horas. Conferencia pública. Oradores: José De María y Carlos Breir.
 Irigoyen — A las 20. Conferencia pública. Oradores: José De María y Carlos Breir.
 Gálvez — A las 21. Velada social y conferencia. Orador: Raúl J. Acerboni.
 Rafaela — A las 21. Velada social y conferencia. Orador: Luis A. Moroni.
 Sunchales — A las 21. Velada social y conferencia. Orador: Alejandro Comolli.
 Rufino — A las 21. Velada y conferencia. Orador: Ernesto J. Vasini.
 Rosario — A las 21. Velada y conferencia en el cine Majestic. Corrientes 1241. Orador: Rogelio L. Amerli.
 Santa Fe — A las 21. Velada y conferencia en el teatro Ischia. Orador: doctor Luis David Bonaparte.

JUEVES 1 DE MAYO

Macle — A las 9.30. Conferencia. Oradores: D. Rivera y Waldino B. Maradona (hijo).
 Arroyo Seco — A las 10. Conferencia. Oradores: Antonio Chau y Aristóbulo Martínez.
 Las Parejas — A las 10. Conferencia. Orador: Domingo Churriguera.
 Rafaela — A las 10. Conferencia. Oradores: Luis A. Moroni y Alejandro Comolli.
 Gaboto — A las 10.30. Mitin público. Oradores: D. Rivera y Waldino B. Maradona (hijo).
 Sunchales — A las 16.30. Mitin público. Oradores: concejal Camilo Massa y Alejandro Comolli.
 Santa Fe — A las 16.30. Mitin público. Oradores: J. Rodríguez, E. Catella y Rogelio L. Amerli.
 Rosario — A las 16.30. Mitin público en la plaza Pringles. Oradores: Antonio López, Pedro García, Aristóbulo Martínez y concejal metropolitano Miguel Briuolo.
 Laguna Paiva — A las 10. Conferencia. Oradores: Jaime Antoll, J. Rodríguez, E. Catella y Bianco Boeri.
 Rufino — A las 16.30. Conferencia. Oradores: Pedro Bello y Ernesto J. Vasini.
 Barrancas — A las 17. Conferencia. Oradores: D. Rivera y Waldino B. Maradona (hijo).
 Arocena — A las 18. Conferencia. Oradores: D. Rivera y Waldino B. Maradona (hijo).
 A las 21. Velada y conferencia en el teatro de la localidad. Oradores: D. Rivera y Waldino B. Maradona (hijo).
 Firmat — A las 17. Conferencia. Oradores: Juan Del Amo y Ceferino Campos.
 Ceres — A las 10. Asamblea extraordinaria y pública. Explicación sobre el significado del 1.º de Mayo y comentario de la declaración de principios del Partido Socialista.
 Venado Tuerto — A las 10. Asamblea extraordinaria y pública. Explicación sobre el significado del 1.º de Mayo y comentario sobre la declaración de principios del Partido Socialista.
 San Cristóbal — A las 10. Asamblea extraordinaria y pública. Explicación del Día de los Trabajadores y comentario sobre la declaración de principios del Partido Socialista.
 Gálvez — A las 17. Conferencia. Oradores: José De María, Carlos Breir y Raúl J. Acerboni.

SAN LUIS

Villa Mercedes — Velada el día 30 y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghio.
 Justo Daract — Velada el día 1.º y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghio.

LA PAMPA

VELADA EL DIA 30

Colonia Barón — Orador: Saul N. Bagú.
 General Pico — Orador: Dr. Humberto Barrasa.
 Santa Rosa — Orador: Concejal Rómulo Bogliolo.

Conferencias del 10. de mayo

BUENOS AIRES

Adrogué — Conferencia, a las 9.30. Orador: Francisco P. Cabrejas.
 Ameghino — Conferencia a las 16. Orador: concejal doctor Angel M. Giménez.
 Bahía Blanca — Orador: José Luis Pena.
 Balcarce — Orador: Marcos Wortman.
 Berazategui — Conferencia a las 10. Orador: José Palmeiro.
 Berisso — Conferencia a las 18. Orador: concejal Manuel Ramírez (hijo).
 Bonifacio — Orador: Fernando J. Ghio.
 Campana — A las 15. Orador: Carlos M. Bravo.
 Carlos Casares — Conferencia. Orador: Francisco P. Panal.
 Colón — Orador: Antonio Zamora.
 Chacabuco — Orador: Héctor Iñigo Carrera.
 Chivilcoy — Orador: doctor Enrique Monchet.
 General Pinto — Inauguración del Centro Socialista, a las 10, y conferencia. Orador: concejal doctor Angel M. Giménez.
 González Chaves — Orador: René M. Storck.
 Guaminí — Orador: Fernando J. Ghio.
 Haedo — A las 10. Orador: Luis B. Sampellegrini.
 Juárez — Conferencia a las 15. Orador: Aurelio Oriolo.
 Junín — Conferencia. Orador: doctor E. Silva Garaventa.
 Las Flores — Conferencia a las 15. Orador: doctor Adolfo Rubinstein.
 La Plata — A las 16. Orador: Julio B. Berra.
 Lobería — Conferencia. Orador: Juan Unamuno.
 Lobos — Conferencia. Orador: Marcelino Buyán.
 Luján — Conferencia a las 16. Orador: Dr. Bartolomé Fiorini.
 Maipú — Conferencia a las 15. Orador: Joaquín Coca.
 Mar del Plata — Conferencia. Orador: doctor José E. Pfeiffer.
 Merlo — A las 8. Conferencia en Pontevedra; a las 10, conferencia en Libertad. Orador: Bernardo Edelman.
 Merlo — A las 17.30. Orador: Emilio Larken.

CORDOBA

Huñca Renancó — Conferencia a las 9.30. Orador: Domingo Marino.
 Morteros — Conferencia, a las 16. Orador: doctor Ramón A. Muñiz.
 Río Cuarto — Conferencia. Orador: profesor T. O. Ratto Valera.
 San Francisco — Conferencia, a las 9 horas. Orador: Dr. Ramón A. Muñiz.
 La Carlota — El Centro local ha organizado para el día 1.º de Mayo las siguientes conferencias:
 Cabrera — A las 9 horas. Orador: Amleto Magris. Acto organizado por el Centro Obrero Recreativo de Cabrera.
 Alejandro — A las 9. Oradores: Gerardo Fernández y Esteban Drelich.
 Santa Eufemia — A las 15. Orador: Amleto Magris.
 La Carlota — A las 16. Oradores: José M. Echeverría y Esteban Drelich.
 La Carlota — A las 21. Velada. Cinta "Metropolis".

CORDOBA

Huñca Renancó — Conferencia a las 9.30. Orador: Domingo Marino.
 Morteros — Conferencia, a las 16. Orador: doctor Ramón A. Muñiz.
 Río Cuarto — Conferencia. Orador: profesor T. O. Ratto Valera.
 San Francisco — Conferencia, a las 9 horas. Orador: Dr. Ramón A. Muñiz.
 La Carlota — El Centro local ha organizado para el día 1.º de Mayo las siguientes conferencias:
 Cabrera — A las 9 horas. Orador: Amleto Magris. Acto organizado por el Centro Obrero Recreativo de Cabrera.
 Alejandro — A las 9. Oradores: Gerardo Fernández y Esteban Drelich.
 Santa Eufemia — A las 15. Orador: Amleto Magris.
 La Carlota — A las 16. Oradores: José M. Echeverría y Esteban Drelich.
 La Carlota — A las 21. Velada. Cinta "Metropolis".

ENTRE RIOS

Basavilbaso — Conferencia. Orador: Demetrio Bulra.

SANTIAGO DEL ESTERO

Fernández — Conferencia. Orador: Hipólito Giménez.

TUCUMAN

Capital — La federación organiza diversos actos con la exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo".

LA PAMPA

Colonia Barón — Conferencia. Orador: Saul N. Bagú.
 General Pico — Orador: Dr. Humberto Barrasa.
 Realicó — Conferencia a las 15. Orador: Domingo Marino.
 Santa Rosa — Conferencia. Orador: concejal Rómulo Bogliolo.

Número extraordinario del 1.º de Mayo

PEDIDOS ESPECIALES

	Ejemplares
Suma anterior	19.760
Centro Cultural "Verdad y Trabajo"	100
Federación Socialista Santafesina	500
Bca. Popular "Juan B. Justo", América, 2o. pido	300
Centro Socialista "G. Matteotti", Mendoza	100
Gregorio Chaves, Johnson (Santa Fe)	5
M. S. Valdez, Sáenz Peña (Chaco)	200
Centro Socialista Laboulaye	500
Centro Socialista 15a. (V. Dayot Norte)	100
Centro Socialista Chacabuco	200
Centro Socialista Caetex Federico Gil, Medrano	15
Celedonio Cejudo, S. Martín (Mendoza)	50
Anselmo Cassini, Carhué	50
Agrupación Femenina "Carolina Muzzilli"	50
Total hasta hoy	21.980

De acuerdo a lo anunciado ayer, no se aceptan más pedidos especiales. La expedición de los paquetes se hará en la siguiente forma:
 Los pedidos del interior, cuyo importe haya sido abonado, se despacharán el día 29, enviándose la parte suplementaria del número (32 páginas), para que pueda ser distribuida en los actos que se organicen en conmemoración de la Fiesta del trabajo. La parte informativa se enviará el mismo día 10, y en lugar de 8 serán 16 páginas.
 El número constará en total de 48 páginas, formato común.
 Los Centros Socialistas de la Capital, deben retirar la edición completa el mismo día 10, de Mayo, de 7 a 11 horas, en la administración.

Comité Juan A. Luoni

Este Comité agradece la contribución para amortizar la deuda de la Capital del Pueblo, enviada por los compañeros:

LISTA NUMERO 25

Suma de la lista número 24, \$ 1.279.
 R. Gallo, \$ 1; A. Lezano, \$ 1; A. Mazini, \$ 1; G. Céspedes, \$ 1; M. Sánchez, \$ 2; P. Sisto, \$ 1; Luis P. Camarati, \$ 1; Carlos Casares, \$ 1; Dagna, \$ 1; Amelia González, \$ 1; Bahía Blanca; Luis Brock, \$ 1; Arturo Lascón, \$ 1; Alfredo Dolmedico, \$ 1; Nazareno Palanca, \$ 1; Pedro Panont, \$ 1; Venado Tuerto; Domingo J. Fernández, \$ 1; José A. González, \$ 1; Valentín Rodríguez, \$ 1; Joaquín Cain, \$ 1; Gines Cano, \$ 1; Guerinio Divorato, \$ 1; Luis Becerra, \$ 1; Luis Boccagna, \$ 1; Benito Quisado, \$ 1; Emeterio Barrera, \$ 1; Alfredo Viasca, \$ 1; Mendoza, Ceasán, \$ 1; Alfredo Viasca, \$ 1; Arturo Marto, \$ 1; Santos Lugares; Victor Vicentini, \$ 1; Angel L. Avila, \$ 2; José Burgui, \$ 2; Gregorio San Miguel, \$ 2; Nemesio Stabille, \$ 2; Julio Sevabinsky, \$ 2; Marco Borovinsky, \$ 1; Concordia Julio C. Martella, \$ 1; Bahía Blanca; José Vidal Balgorri, \$ 1; La Plata; P. Argañaras, \$ 1; Dock Sud; Leoncio Mitchell, \$ 1; José León, \$ 1; Angel Angeletti,

LOS AUMENTOS EN LOS ARRIENDOS AGRICOLAS

La voracidad de los patronos ha producido ya nuevos conflictos

OTRAS HUELGAS

ROSARIO, 26 — Debido a la implacable voracidad de los propietarios de los campos que pretenden enriquecerse rápidamente, no obstante la miseria que soportan los trabajadores que cultivan la tierra, se han declarado en conflicto, por no aceptar los nuevos aumentos en los arriendos, en las colonias Chabás, El Carmen y Monje. El Departamento del trabajo ha destacado algunos de sus inspectores para que intervengan y busquen alguna solución que ponga término a los conflictos.

ROSARIO, 26 — En Los Quiquinchos algunos cerealistas siguen en conflicto con los carreteros y estibadores, y han pedido y obtenido el envío de fuerzas de policía de a caballo de Rosario para que les proteja en su desmedida explotación a la sombra de la desocupación que aflige a la clase trabajadora.

Los trabajadores se han dirigido al gobierno pidiendo el retiro de esas fuerzas, y agitan la opinión proletaria a fin de preparar el ambiente para la defensa común.

ROSARIO, 26 — Los estibadores del puerto Villa Constitución no han recibido las satisfacciones a que los patronos y empresarios se comprometieron, pues ahora se pretende la estabilidad de los crumireros. Los estibadores han reafirmado el estado de conflicto, exigiendo que el personal que se tome sea todo federado. A este respecto hubo una conferencia en la Bolsa de comercio entre representantes obreros y patronales, sin llegar a un acuerdo. Los obreros se proponen pedir solidaridad a los de otros puertos, y los cerealistas parecen animados a provocar una huelga general para romper las organizaciones obreras con la gran oferta de brazos existentes.

PERGAMINO

Conferencia del ex diputado Muzio

PERGAMINO, 25 — Invitado por el Sindicato de Obreros Albañiles, dará en esta una conferencia el ex diputado Agustín Muzio, el día 10. de Mayo.

EN ALAS DE LA ALEGRÍA!

Ninguna gota amarga podrá caer en el cáliz de su alegría!

Porque CAFIASPIRINA, el famoso producto universal de eficacia bien probada, le hará desparecer el dolor de cabeza más fuerte y restablecer su bienestar como por encanto.

Pida siempre CAFIASPIRINA en su tubo original o un Sobre "Bayer"

TEATROS Y CONCIERTOS

Con "La invitación al viaje" hizo su debut como actriz Berta Singerman

La compañía de Armando Discépolo ha dado un paso más en su camino de elevación del teatro nacional. El estreno de "La invitación al viaje" y la incorporación de Berta Singerman al elenco son dos hechos sobresalientes en nuestro ambiente.
 Juan Jacobo Bernard es un autor cotizado en su país, inició sus actividades en los teatros de cámara, donde fué estrenada la obra que comentamos, y hoy goza de gran reputación aun cuando su obra no es numerosa ni está dedicada a los grandes públicos.
 "La invitación al viaje" está inspirada en una poesía del mismo nombre de Baudelaire, que como todas sus composiciones que se refieren a este su tema predilecto, habla de la ansiedad de nuevos horizontes que torturaba al poeta.
 María Luisa es hija de una familia burgesa de provincia, su padre es un acaudalado fabricante de clavos, y Oliverio, su esposo, está asociado a la empresa, es una muchacha sentimental, ella es una muchacha sentimental, y es tal el deseo de renovar su vida, que la fugaz residencia de un joven en su casa produce un completo cambio en su carácter.
 "La invitación al viaje" está inspirada en una poesía del mismo nombre de Baudelaire, que como todas sus composiciones que se refieren a este su tema predilecto, habla de la ansiedad de nuevos horizontes que torturaba al poeta.
 María Luisa es hija de una familia burgesa de provincia, su padre es un acaudalado fabricante de clavos, y Oliverio, su esposo, está asociado a la empresa, es una muchacha sentimental, ella es una muchacha sentimental, y es tal el deseo de renovar su vida, que la fugaz residencia de un joven en su casa produce un completo cambio en su carácter.
 "La invitación al viaje" está inspirada en una poesía del mismo nombre de Baudelaire, que como todas sus composiciones que se refieren a este su tema predilecto, habla de la ansiedad de nuevos horizontes que torturaba al poeta.

LOS CONCIERTOS DE HOY

ASOCIACION SINFONICA DE BUENOS AIRES, EN EL NUEVO

Preludio de "Lohengrin", de Wagner; "Bourrée Fantasque", de Chabrier, primera audición; Variaciones sinfónicas para violoncello y orquesta, de Boellmann, solista Alberto Schiuma; "Campanas de fiesta en la aldea", de Alberto Williams, y "Sochevezada", de Rimsky Korsakov.
 A las 10 horas. Dirige Celestino Piaggio.

ORQUESTA DE CAMARA DE LA A. P. O. EN EL CINE REALSTAR

Grety, Obertura; Mozart, Sinfonía número 41 (Júpiter); a) Allegro vivace, b) Andante cantabile, c) Menuetto y d) Molto allegro; Corelli, Concerto grosso número 8, Para una noche de navegación, a) Grave allegro; b) Adagio, Allegro, Adagio; c) Vivace; d) Allegro, y c) Pastorale; Aguirre, dos canciones nacionales argentinas (instrumentación de J. J. Castro); Liadov, ocho cantos populares rusos; a) Canto religioso, b) Canto de Noel, c) Lamento, d) Canto cómico, e) Leyenda de los pájaros, f) Canción de cuna, g) Ronda, y h) Coro danzado. Solistas: Vicente Taglia-cozzo, Sergio Goldschwartz y G. Rovati.
 A las 10 horas. Dirige José María Castro.

ISO ELISON EN LA WAGNERIANA

1.ª Parte — Sonata en fa mayor, op. 67, Beethoven. (Appassionata). Allegro, Andante con variaciones. Finale. Allegro ma non troppo.
 2.ª Parte — Scherzo en si menor, Chopin. 6 estudios, Chopin. Mi menor. Fa mayor. Do sostenido menor. Sol bemol mayor. Fa menor. La menor.
 3.ª Parte — Nocturno (primera audición, Krütkoff. Poema. Poppoff. Loreley. Liszt. Valse olvidada, Liszt. Rapsodia húngara número 12, Liszt.
 A las 17.30 horas.

ría Luisa regrese de su largo viaje imaginativo, y confirma unas palabras suyas por las cuales "la felicidad está en nosotros mismos". Oliverio que ha presentado todo el drama, acepta esta solución, demostrando que al lado del experto director técnico hay un pequeño sentimental.

En resumen, el que nos plantea Bernard es un problema de fácil solución, una visita al médico del lugar curaría esta incipiente neurastenia, y su largo desarrollo sólo está explicado por el espíritu conservador, la mojigatería del ambiente que hace que los personajes pasen sus tormentos sin comunicarse, que sus conversaciones sean huidizas.

A la novedad del autor, es la primera obra de J. J. Bernard que se pone en Buenos Aires, se agregaba el debut de Berta Singerman, que era sin lugar a dudas, la nota de mayor interés para el público.

Esta expectativa no ha sido satisfactoria, como es justo reconocerlo, se notó cierta parquedad en el aplauso que para los que conocen a fondo los valores de Berta Singerman es innecesaria.

Nuestro teatro no tiene un gran número de artistas de méritos, y entre ellos no hay figuras descolantes, como es lógico que ocurra en un país carente de tradición teatral. Nuestros artistas, como los autores, no hacen otra cosa que imitar lo que han visto, todo nuestro arte escénico es nutre en diferentes fuentes. Por estas razones debe verse con simpatía este esfuerzo de la dirección del Argentino para elevar nuestro teatro, aun cuando a veces prefiera obras extranjeras a otras que firmen autores nacionales. Igualmente lo es que Berta Singerman, artista de la declamación consagrada en el continente europeo, y en el americano, se incorpore a la escena nacional a pesar de los inconvenientes que ocasiona siempre a un artista intentar una ruta nueva.

Tiene algunos defectos notables, como su propensión a la declamación y sobre todo su mala dicción, una ese arrastrada que sirve de fondo a sus palabras y molesta al espectador. Pero su cultura, excepcional en el ambiente, la dedicación que está dispuesta a prestar al para ella nuevo oficio, apreciable en su interpretación del papel de María Luisa, hacen crear esperanzas acerca de su labor futura, que creemos la llevará a la culminación.

En la interpretación se destacó a su lado el sobrio actor Oreste Caviglia, que se supera en cada papel. Mercedes Pirovano, Enrique Discépolo y el niño Coire, fueron igualmente unos fieles intérpretes.

Espectáculos populares en el "Circo Berlín"

La empresa del Circo Berlín, que actúa en el Coliseo, ha dispuesto con el único fin de que los espectadores que presenten sean conocidos por los obreros, y que esté al alcance de sus bolsillos, el realizar funciones populares los días lunes y miércoles, al precio de \$ 2 la platea y 0.50 el paraiso, y una función popularísima los días viernes, al precio de \$ 1.50 la platea y 0.50 el paraiso.

CONSULTE LAS PUBLICACIONES DE LA EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Encontrará las obras que Vd. desea

Solamente se jugarán hoy partidos de la sección "A"

Debido al mal estado de las canchas fueron suspendidos los programas de la sección "B" e intermedia por el ascenso

BOCA JUNIORS v. RACING, INDEPENDIENTE v. Sp. BARRACAS, Sp. Bs. As. v. RIVER PLATE

Sobre la verificación de estos partidos y demás autorizados, los referees resolverán en las respectivas canchas

La copiosa lluvia caída el viernes y ayer ha dejado los campos de deportes en condiciones poco favorables para la práctica del fútbol.

Como tampoco el tiempo se mostraba hasta anoche propicio para espectáculos al aire libre, no es difícil que la jornada deportiva de hoy se malogre por completo.

Por de pronto, la mesa directiva de la Asociación resolvió anoche, en virtud de aquellas causas, suspender los partidos de primera división B, y los de intermedia por el ascenso programados para hoy.

De manera que solamente se jugarán los de la sección A, y siempre que los mismos factores no impidan su realización.

Sobre el particular se han dado instrucciones precisas a los referees designados para los partidos de dicha sección, primera y reserva.

De acuerdo con ellas, los árbitros deberán encontrarse a las 12 en las respectivas canchas, a fin de decidir sobre el terreno la suspensión o no de aquellos partidos.

De manera que la seguridad es relativa en cuanto al cumplimiento de este programa.

Para el match Boca Juniors v. Racing, el más interesante del fixture, según informes llegados a la Asociación, se habían vendido hasta la tarde de ayer, 1500 entradas, lo que evidencia la expectativa que el cotejo ha suscitado entre los aficionados, no obstante la inseguridad que existe sobre su realización.

Otros encuentros no menos interesantes son los de Independiente v. Sp. Barracas, Sportivo Buenos Aires v. River Plate, Argentino de Quilmes v. Talleres y San Lorenzo v. Almagro, aunque, como es de imaginar, nunca podrán ofrecerse, de verificarse, las características que cabría esperar de tan calificados rivales de jugarse en canchas normales.

El programa completo de primera



GRAN OPORTUNIDAD

- Sombrero, nutria . . \$ 14.90
- Sombrero castor, fino \$ 9.50
- GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
- Camisas poplin fino, a \$ 8.50, 5.90 y . . . 2.90
- Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
- Camiseta y calcetines \$ 1.95

CASA FERNANDEZ

379 - SAN MARTIN - 387
5 o/o de descuento a los que mencionen este aviso.

CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

Hoy se disputará la final de quinta división

PARTIDOS DE PRACTICA

Hoy domingo, bajo el patrocinio de la Confederación Juvenil Socialista, se realizarán los siguientes partidos:

Final de 5a. división — J. S. de Lanús v. J. S. Germinal, a las 14 horas, en la cancha de la J. S. N. Chicago, sita en las avenidas General Paz y Chicago; referee, M. Dabul; delegado, A. Perazzoli.

—En la misma cancha de la Juventud de Nueva Chicago se realizarán por la mañana dos encuentros entre equipos combinados, integrados por jugadores de quinta y tercera divisiones. El de 5a. se iniciará a las 8 horas, y el de tercera a las 10 horas.

EL 18 DE MAYO SE INICIARAN LAS RUEDAS PRELIMINARES DEL XI CAMPEONATO ARGENTINO

En el interior de la república

Consecuente con la insinuación del consejo directivo de la Amateurs Argentina, el de la Confederación Nacional de Fútbol, resolvió fijar la fecha del 18 de mayo próximo para la iniciación de las ruedas preliminares en el interior de la república, de acuerdo con la reglamentación aprobada al efecto.

Asimismo se convino verificar el 2 del mismo mes, a las 18, el sorteo correspondiente de partidos.

—El consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, en su reunión del viernes, habilitó para actuar en cualquier división a los siguientes jugadores: E. Arroyuelo, para Sportsman; C. L. Borsalino, para Marplatense; P. Cairo, para Marplatense; M. Caballero, para Estrella Blanca; B. P. Conzatti, para Estrella Blanca; L. Campodónico, para Retiro; G. Demitro, M. Ferreyra, E. Galeazzi, J. González, V. Miravito, C. Noé, H. Saportit, A. Vidou, para Estrella Blanca; A. Dominguez, para Deutscher Fussball; J. D'Ebazzio, para Loma Juniors; L. Fradicardi, J. Leiva, para Marplatense; G. M. Fantacone, E. Gitto, D. J. Petrone, para Lomas Wanderers; C. S. González, para Sportivo Balvanera; J. M. Iturzaeta, para Atlanta; J. Mega, para Germinal San Miguel; V. J. Kessler, para Deutscher Fussball; H. Rodhulz, para Deportivo Saavedra; A. Rozas, para Alvear; A. Viola, para Excursionistas.

DOS PRUEBAS PREPARA EL CLUB CICLISTA NACIONAL

Selección para la copa Sáenz Peña

El domingo 4 de mayo próximo, se llevará a efecto la selección del equipo que representará al Club Ciclista Nacional en la disputa de la copa Sáenz Peña a realizarse el domingo 11 del mismo mes.

A tal efecto se ha abierto un registro de inscripciones para participar en dicha selección.

CARRERA DE VETERANOS

El día 18 de mayo se efectuará, como hemos venido anunciando, una prueba reservada para veteranos la que ha sido dividida en dos categorías: "A", reservada para corredores que no hayan intervenido en la temporada anterior y con un límite de tres temporadas; y la "B" para los que no participan desde más de cuatro temporadas, haciendo la salvedad que todos los participantes deberán ser mayores de 35 años.

A fin de asegurar el éxito de la prueba, se encarece a los interesados que se inscriban a la brevedad posible en la secretaría del club, calle Cucha Cucha número 1023.

NOTAS VARIAS

El Club El Porvenir inaugurará su nuevo field, en Gerli, el domingo 29 de mayo próximo, con el match que el fixture le asigna con Independiente.

El nuevo campo está situado en la calle Rioja y Jean Jaurés, en la localidad citada.

—Angel Bossio, guardavalla de Talleres, es difícil que juegue hoy en el match que su equipo enfrentará a Argentino de Quilmes en esta ciudad, por haberse lesionado una mano en el match que el domingo disputó con Sp. Palermo.

—Los jugadores de River Plate J. A. Granara Costa y A. Giglio se hallan lesionados, siendo ésta la causa por la que no prestarán en concurso en el partido de hoy frente a Sportivo Buenos Aires.

—El equipo de reserva de primera que representará hoy a River Plate, se constituirá de la siguiente manera: H. Daniello; L. Bausano y J. Caccardo; R. Frias, R. Maloia y R. Cedron; E. Valentini, J. Ramos, R. Ravachini, D. Perrone y M. Debatte. Suplentes: A. Castro, M. Pardal y J. Bezo.

—El 30 del mes en curso el Club River Plate clausurará la temporada nocturna de patinaje. Al efecto se realizará un festival el mismo día, a las 21 horas.

—El mismo Club River Plate, de acuerdo al movimiento de caja al 31 de marzo último, dispone de 299.590.54 pesos en caja y Bancos.

—José Lago Millán ha sido designado entrenador del cuerpo atlético del Club River Plate. Dictará tres clases semanales, en días a designarse, de 18 a 20.30.

—El 31 de mayo próximo, a las 21, se realizará el torneo abierto de pesas por el trofeo José Bacigaluppi, en el estadio de la avenida Alvear y Tagle.

—La entidad local ha autorizado el entrenamiento de sus atletas los días martes y viernes, de 21 a 23.

—El Club Bristol ha organizado un festival danzante para el domingo 4, a las 16.30, en su local de la calle Rioja 1766.

RECUERDE Vd. para SIEMPRE

SI NO ES HOY SERA MAÑANA COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías TERZA Hnos.

726-Sarmiento-726



LAS GRANDES FACILIDADES DE PAGO PARA EL OBRERO COMO PARA EL EMPLEADO, LAS NUESTRAS SON MEJORES QUE LAS DE LAS DEMÁS CASAS, EN 10, 15 Y 20 MESES. **Hablamos claro, entendemos bien**

HERMOSO Y AMPLIO DORMITORIO 3 CUERPOS, ESTILO CHIPPENDALE, finamente acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (2 plazas), 1 Escritorio Imperial, 1 Toilete, peñador, 2 mesas de luz, \$ 570, otro juego . . . \$

195.-

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

LA USINA ELECTRICA DE 9 DE JULIO

Ni radicales ni conservadores han dado a conocer, todavía, su opinión

TERMINO DEL CONTRATO

9 DE JULIO, 26. — Toca a su término el contrato de concesión de la usina eléctrica local, perteneciente a la Anglo Argentina, y hasta ahora el único partido que se ha preocupado del problema, presentando fórmulas de solución concretadas en su plataforma electoral del año pasado, ha sido, como siempre, el Partido Socialista.

Ni radicales ni conservadores, que tienen una numerosa representación en el concejo deliberante, han adelantado opinión respecto a este fundamental asunto, no obstante la tesonera campaña realizada por nuestro Partido a fin de obligar a nuestros adversarios a abordar la cuestión.

LOS CACOS EN VICTORIA Y LA POLICIA

VICTORIA, 26. — Desde tiempo atrás, esta localidad es el asiento y por ende, el lugar preferido de acción de una temible banda de audaces ladrones.

Lo que empezó por simple robo de gallinas y sencillos actos de ratería de objetos poco cuidados o semianodados, se ha convertido en bien planeados asaltos a bien guardadas residencias, con violación de puertas, fractura de caja (valores y demás acciones de "alta escuela" que denuncian la intervención de los más adelantados discípulos.

En vano es decir que la repetición de casos y la audacia creciente que se pone en juego está determinada directamente por la impunidad que ha hecho ceder a los que empezaron como rateros.

Y ya no tenemos que quejarnos de la falta de celo policial. Muy al contrario. La policía se muestra muy cuidadosa... pero, de la integridad física de los ladrones.

Sorprende que cada vez que se formula una denuncia en la comisaría seccional, el denunciante es atendido en la forma más descomedida que imaginarse pueda y la única intervención concreta de los "guardadores del orden" se reduce a dar consejos del orden: "No haga fuego sobre los ladrones cuando los vea en su domicilio" (17).

El domingo pdo. fueron escaladas las paredes de tres domicilios en un cuarto de mañana, robando en todos ellos; y no es coincidencia sino que todos fueron alrededor de las 4.30 horas lo que basta para confirmar que los autores fueron los mismos o de la misma banda.

Podrá decirnos, la policía local, qué suerte han corrido las numerosas denuncias formuladas con testigos? ¿Qué investigaciones se han hecho? ¿Cuál es su estado? Probablemente, estos robos, se investigará... Se "investigarán"...

FABRICAMOS

Algodón acolchado para SASTRES TAPICERIAS CARROCERIAS y ACOLCHADOS

F. CANDIA

FABRICA: CALDAS 1842 - 60 (Altura Triunvirato 3400) U. T. 51 (Urquiza) 366 BUENOS AIRES

LOS JUEGOS DE AZAR EN PERGAMINO

La ley provincial prohibitiva es violada con todo descaro e impunidad

LOS CAUDILLOS

PERGAMINO, 26. — Pese a las reiteradas denuncias sobre la práctica de juegos prohibidos en esta localidad, no se ha tomado ninguna medida para evitarlos; por el contrario, existen nuevos garitos que funcionan sin obstáculos.

El Centro Socialista local denunció hace poco el funcionamiento de varias casas de juego en pleno centro del pueblo, entre las que se hallaba el Club Social situado a pocas cuadras de la comisaría frente a la plaza principal y en una de las calles más céntricas.

La temporada pasada pareció que resultó fructífera para un señor de Rosario, que es el que explotaba el negocio.

La señora del presidente del club recibió de él, como regalo, un collar avaluado en 8000 pesos.

En todos los pueblos del alrededor se juega descaradamente. En un almacén cercano a la estación Socorro y propiedad del caudillo radical Castellari, candidato a concejal en las últimas elecciones, hay carreras de caballos todos los domingos, y la cancha de taba funciona desde la mañana. Lo más triste es que la mayoría de los concurrentes son chacareros.

Para no ser menos, el caudillo conservador, en otro punto no lejano, posee otro garito del estilo del anterior.

FUERTE AUMENTO INJUSTIFICADO DEL PRECIO DEL PAN

Los patrones panaderos sienten dueños y señores del pueblo

EN BONIFACIO

BONIFACIO, 26. — Sin ninguna razón valedera que lo justifique, la elevación, en forma considerable, del precio del pan, determinando el más genuino espanto en los hogares de los pobres, para los que toda suba en el precio de los artículos se traduce en un mayor consumo y, por ende, en más necesidades sin satisfacer.

Todas las afirmaciones que han recogido sobre el particular están en un punto: la única razón que el aumento estribaría en un convenio creto entre los patrones que han terminado artificialmente un período de venta en violación flagrante de la ley nacional prohibitiva de los monopolios trustistas.

Pero a nadie puede sorprender la violación encubierta de las leyes de parte de estos modernos daimones cuando vemos que a vista y paciencia de los inspectores del Departamento del trabajo, se viola, noche a noche, la ley que prohíbe terminantemente el trabajo nocturno en las panaderías.

Assegurada la impunidad en todas las transgresiones al texto expreso de las leyes vigentes, en todo aquello que sea la defensa de los intereses colectividad y de los trabajadores, cómo no se van a sentir como el pueblo los industriales panaderos?

Con el cual hace la competencia a un adversario político y de negocios caudillo radical.



FRIGORIFICO WILSON DE LA ARGENTINA S. A.



Conozca y pruebe una lata no se arrepentirá

ADMINISTRACION: SAN MARTIN 232 Buenos Aires

FABRICA: VALENTIN ALSINA U. T. 0022 Correlia

TELEFONOS: U. T. 33-6071 Av. Coop. 3029 Central

CONTRA HUMEDAD CERESITA

CERESITA

CASA CERESITA

AZOPARDO 920 Buenos Aires

Folleto y Muestras Gratis RIOJA 1500

TEÑIR JABONES ANTICUADO

son JABONES ANTICUADO y nunca dió resultado

LA MUJER MODERNA

se independizó también de las TINTORERIAS por ECONOMIA, AHORRO de TIEMPO e HIGIENE, empleando en su casa

ANILINA VERDADERA

que es

COLIBRI

que tñe 4 veces mayor cantidad de género que cualquier otro colorante y cuesta lo mismo, o sea

80 centavos

Movimiento Gremial

UNION OBRERA DEL AFIRMADO

Conferencia para hoy, a cargo del concejal Palacin

Dice el comunicado que nos envía el sindicato del epigrafe: "La comisión invita a los compañeros del afirmado, socios y no socios a la gran conferencia que tendrá lugar hoy, en nuestro local, Dirección 20, a las 9 horas, la que estará a cargo del concejal Palacin. "Historia del 10 de Mayo". La clase obrera mundial va a celebrar este año con tanto o mayor entusiasmo que en años anteriores el 10 de Mayo, para poner de manifiesto las injusticias del actual régimen social y ensanchar aún más los fuertes vínculos de solidaridad internacional que la unen".

UNION OBRERA LOCAL (La Plata)

Celebración del 10. de Mayo

PARO GENERAL

El comité de la Unión Obrera Local ha resuelto declarar un paro general de 24 horas para los obreros de todos los oficios y profesiones con las excepciones siguientes: Los ferroviarios de tracción y tránsito, tranviarios, tráfico y guardia de líneas aéreas y personal del servicio permanente de la Usina de electricidad, de acuerdo con las resoluciones de sus respectivas organizaciones, a las 12 horas pararán durante 5 minutos.

GRAN MITIN EN LA PLAZA ITALIA

El comité de la Unión Obrera Local y los sindicatos de Obreros Pintores, Obreros en Madera, Obreros de la Industria Metalúrgica, Obreros Albañiles, Obreros en calzados, Unión Gastronómica Argentina, Obreros de Luz y Fuerza, Unión Ferroviaria (sección Tolosa), La Fraternidad de Maquinistas y Foguistas (sección F. C. P. al M. Ve), Unión Ferroviaria (sección F. C. P. al M. Ve), Unión Tranviarios, Unión Choferos y Empleados de Comercio, invitan a la clase trabajadora de esta ciudad, Ensenada y Berisso, al gran mitin que se efectuará el 10 de Mayo, a las 16 horas, en la plaza Italia.

Hablarán delegados de la Unión Sindical Argentina y Unión Obrera Local.

ATENEU LIBRE DE AVELLANEDA

La C. A. cita a sus componentes y simpatizantes a la reunión que se realizará hoy domingo 27, a las 15 horas, en el local social México 595. Dada la extensión e importancia de los asuntos a tratar se ruega puntual asistencia.

Bolsa de Trabajo de la Municipalidad de la Capital

Envía de inmediato cualquier pedido de personal doméstico, obreros, empleados, etcétera. Acepta ofrecimientos para dichas actividades. Los servicios por la colocación son gratuitos.

VENDEMOS POR METRO CASIMIRES

muy hnos Azules negros grises y fantasías PRECIOS MODICOS

VERDIER Y FRATTINI Succesores de JUAN VAYSSE 1345-RIVADAVIA - 1345 U. T. 37 Rivadavia 6083

INSTITUTO SUPERIOR DE CIENCIAS COMERCIALES "HELLER"

RIVADAVIA 3412 U. I. 0938 Mitre Buenos Aires ESCUELA PRACTICA LE ESTUDIOS MERCANTILES

La más acreditada y moderna de la República, dirigida y atendida personalmente por su FUNDADOR y DIRECTOR: ISAAC HELLER, Profesor, Contador, Balancador Público y Autor de las renombradas Obras "SISTEMA HELLER". Cursos permanentes, rápidos y prácticos para: "CONTADORES", "BALANCIEROS", "TENEDORES DE LIBROS", "PERITOS MERCANTILES", "CAJERAS", "TAQUIGRAFOS", "EMPLEADOS IDONEOS", de Comercio, Bancos y Oficinas, "DACTILOGRAFOS", "SECRETARIOS", "CORRESPONSALES". La enseñanza es individual y las clases funcionan de mañana, tarde y noche. Otórganse Diplomas.

OBRA "SISTEMA HELLER"

"TRATADO PRACTICO DE CONTABILIDAD Y TENEDURIA DE LIBROS" Texto oficial, aprobado por el Ministerio de Instrucción Pública. Considerado el mejor y más completo... \$ 4.- "ARITMETICA COMERCIAL" (Práctica y Razonada)... \$ 2.50 "DICTADARIO CASTELLANO" Apareció la Octava edición... \$ 4.- "CONVENCIONES DEL COMERCiante" (Apareció la nueva edición)... \$ 2.- "TAQUIGRAFIA COMERCIAL" (Método)... \$ 2.50 "MODELOS DE CONTABILIDAD" Contiene 55 Modelos... \$ 1.50 "CALIGRAFIA MODERNA" Contiene 5 letras diferentes... \$ 1.- Pedidos al autor: ISAAC HELLER, Rivadavia 3412, Buenos Aires, y principales librerías

Hoy realizan asamblea en la Casa del Pueblo los obreros marmolistas

SOCIOS Y NO SOCIOS

Hoy, a las 9, en el salón de la Casa del Pueblo, calle Rivadavia 2150, se realizará la asamblea general de socios y no socios. En la asamblea efectuada el día 16 de febrero en el salón de la Casa del Pueblo, se aprobó un pliego de condiciones, compuesto de quince artículos y al mismo tiempo se nombró una comisión compuesta de cinco miembros para apersonarse en la secretaría del Centro Patronal, para hacer entrega del pliego de condiciones. En asamblea los patronos, resolvieron confeccionar un contraplego de condiciones compuesto de dieciocho artículos, de entre los cuales hay varios aceptando los nuestros, uno de ellos es el de no ocupar a ningún obrero que no tenga el carnet de socio y al corriente de las cotizaciones; otro es: a todo obrero que trabaje por las obras, se le dará un sobre sueldo de 50 centavos por día para gastos; otro es que permiten un co-

brador en el taller; otro, reconocen a nuestro sindicato y permiten el label y el reloj y el pliego de condiciones a la vista de los obreros y, por último, dan el jornal mínimo para todo marmolero competente, de diez pesos por día. Aquí solamente consta de cinco artículos, pero hay trece más, los cuales hay que discutirlos para ver si se rechazan o se aprueban. El gremio todo, socios y no socios debe decidir si se acepta o no el contraplego patronal. El que quiera agrimirarse en el acto puede hacerlo pagando el mes de enero del año actual. Orden del día: 1. Acta anterior; 2. Correspondencia; 3. Contraplego de condiciones enviado por el Centro patronal; 4. Boletín Viaggi y Anselmi; 5. Asuntos varios.

Nota: La secretaría atiende los días miércoles, de 18 a 20 horas, y los domingos de 9 a 11.

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

Recordará con un festival y conferencia el 10. de Mayo

HABLARA EL DR. E. DICKMANN

En conmemoración del 10 de Mayo, la fecha histórica del proletariado mundial, la C. G. A. de la Federación Gráfica Bonaerense realizará un gran festival artístico y conferencia, el día 10, a las 9 horas, en el cine-teatro Paramount, Lavalle 845. La entrada será libre. Se ha confeccionado un atrayente programa.

RIFA La rifa en circulación que consta de 30 premios, se está colocando en forma anupiosa entre los compañeros asociados, y promete, dado el gran interés que como siempre despierta la rifa anual de la organización, tener un señalado éxito.

"EL OBRERO GRAFICO" Ha aparecido un número extraordinario del periódico social que consta de 24 páginas con carátula en colores. Los compañeros delegados y camaradas que activan por la organización, pueden pasar por la secretaría de la Federación a recoger ejemplares a fin de colocarlos entre los obreros gráficos del gremio.

EL TIEMPO

MAXIMA, 21.0; MINIMA, 13.7 GRADOS Durante el día de ayer continuó el tiempo lluvioso, cayendo con intermitencias fuertes aguaceros. La lluvia total caída ayer fue de 19.81 y 19.23, extremos anotados a las 5 y a las 21 horas, respectivamente. La presión atmosférica registrada ayer fue de 100.81 y 101.23, extremos anotados a las 5 y a las 21 horas, respectivamente. La dirección del viento predominó del rumbo sur. La oficina de predicción de la Dirección de meteorología formuló el siguiente pronóstico acerca del probable estado del tiempo hasta las 18 horas de hoy: En general: Lluvias en el litoral y norte; temperatura en descenso. Capital Federal — Tiempo aclarando y más fresco. Provincia de Buenos Aires — Tiempo semilubado, viento sudeste y sur. Oeste: bueno, temperatura en descenso, vientos variables. Pampa Central — Bueno, temperatura en descenso. Entre Ríos — Lluvias aisladas, temperatura en descenso y vientos frescos del sudeste y sur. Corrientes, Misiones, Chaco y Formosa — Lluvias aisladas, temperatura en descenso y vientos frescos del sudeste y sur. Santiago y norte de Córdoba — Bueno, temperatura en descenso, vientos frescos del sur. Catamarca, La Rioja, San Juan, Mendoza, San Luis y sur de Córdoba — Bueno, temperatura en descenso. Jujuy, Salta y Tucumán — Lluvias aisladas, temperatura en descenso. Río Negro y Neuquén — Bueno, temperatura en descenso. Chubut — Bueno, poco cambio de temperatura. Santa Cruz — Faltan datos.

MAÑANA REALIZARA ASAMBLEA GENERAL LA U. TRANVIARIOS

En la Casa Suiza

Mañana realizará asamblea general en el local de la Casa Suiza, a las 20.30 horas, para tratar el siguiente orden del día: 1. Acta anterior; 2. Memoria y balance de 1929; 3. Obligaciones del director obrero ante la Caja de Jubilaciones (ley 11.110); 4. Designación de candidatos a director titular y suplente. Dada la importancia de los asuntos a tratarse confía la C. D. en que concurrirá a esta asamblea la acostumbrada concurrencia de tranviarios.

LAVADORES DE AUTOS Y ANEXOS

Nos comunica este sindicato la obtención de una nueva y amplia victoria lograda por el personal del garaje "Barrancas de Boigrano", situado en la calle Mendoza 1741, quien por intermedio de este sindicato presentó un pliego de condiciones, el que fue aceptado en su totalidad. Tomen nota los personales de garajes de ese barrio.

UNION FERROVIARIA

FESTIVAL PARA HOY A LAS 15.30 (Sección Tolosa)

En el salón Martín J. Israel, sito en las calles 1, 25 y 30, de Tolosa, realizan hoy un festival La Fraternidad y Unión Ferroviaria, sección Tolosa. La comisión auxiliar de señoras y señoras invita a sus asociados y familias a concurrir a este festival cuyo beneficio será destinado a la construcción del edificio social. Las entradas están en venta en la secretaría de la Unión Ferroviaria, de la localidad.

(SECCION TEMPERLEY)

Esta sección realizará el día 30 de abril a las 20.30 horas, un festival y conferencia en conmemoración del 10 de Mayo, en el cine-teatro Gloria, Almirante Brown 1095, Temperley. Se pasarán dos hermosas películas y habrá otros números de varieté. En un intervalo disertará sobre la fecha que se conmemora, el compañero Salvador Moreno.

SECCION TEMPERLEY

Esta sección realizará asamblea general extraordinaria el día 28 del corriente a las 17.30 horas en su local social a objeto de considerar el siguiente orden del día: 1. Circulares 6, 10, 11, 12 y 21. 2. Nomenclamiento de comisión para estudio memoria y balance correspondiente al año 1929.

FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al tipo (de mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1. CANGALLO 1056 entre C. Pellegrini y Corrito Sucursal: RIVADAVIA 8230

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

Aparadores de calzado a domicilio. — Este sindicato realizará asamblea general hoy, domingo 27, a las 8 hs., en su local social, Cangallo 2382.

Obreros escoberos — Asamblea extraordinaria hoy, domingo 27, a las 9 horas, en el local social para tratar el siguiente orden del día: Reorganización del gremio; ¿Qué opina el gremio ante la situación actual? La comisión atenderá toda cuestión de propaganda que soliciten los compañeros, para lo cual pueden dirigirse a la secretaría, Humahuaca 3624, todos los miércoles a las 20 horas.

Galponistas, escaleristas, armadores y anexos — La comisión administrativa invita al gremio, socios y no socios, a concurrir a la asamblea general ordinaria que se realizará hoy, 27 de abril, en el local de la calle México 2070, a las 9 horas, para tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; balances; correspondencia; integración de la comisión; asuntos varios.

Obreros pintores — Realizará asamblea general hoy en el cine Armonía, Belgrano 3272.

Sindicato O. de Diques y Dársenas. Asamblea de delegados — Para discutir un importante orden del día, se convoca a los camaradas delegados de barcos y a los militantes activos de la organización, para hoy, a las 8 y 30 horas. Por ser importantes los asuntos a tratar, se recomienda puntual asistencia.

Federación Obrera de la industria textil y anexos — Cita al personal de la casa Rodríguez Verdaguier para la asamblea que se realizará hoy, en el local de la calle Trafal 3844.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la asistencia de todos los obreros.

Federación O. y E. Telefónicos. Asamblea extraordinaria departamental — La comisión administrativa convoca a las compañeras y compañeros de tráfico a la asamblea extraordinaria departamental que se realizará hoy, domingo 27, a las 9 horas, en el salón de la calle Alsina 2832, donde como es del conocimiento general se designarán dos compañeras y dos compañeros para integrar la lista de electores que sostendrá la Federación en las próximas elecciones de la Caja de Jubilaciones.

Se recomienda puntual asistencia en virtud de que varias compañeras están anotadas para hacer uso de la palabra en nombre de las oficinas que representan en carácter de delegadas.

PARA MARANA

Obreros Metalúrgicos. Reunión de personal. — Los compañeros que trabajan en el taller de fundición de la firma Bologna deberán reunirse en asamblea general mañana, a las 17, para tratar asuntos de importancia.

El lugar de la reunión será comunicado por intermedio de un manifiesto especial que será repartido con anterioridad, pero desde ya los compañeros deben tomar nota para no faltar. La Fraternidad (sección Tolosa) — Se invita a los socios a la asamblea ordinaria que tendrá lugar mañana, a las 16.30 horas, en nuestro local social, calle 31, 1 y 2. Orden del día: Lectura acta anterior; Lectura del acta de la C. D.; Asuntos varios de mucha importancia. Se recomienda puntual asistencia.

PARA EL MARTES

Sindicato de Mozos y Anexos — El martes 29 del corriente este sindicato realizará asamblea ordinaria, en su local social, Bartolomé Mitre 1085, a las 15 horas, con el siguiente orden del día: Acta anterior; Balances; Reintegración de comisión administrativa; Informes de comisión administrativa; Asuntos varios.

Dada la importancia de los puntos a tratar, se recomienda puntual asistencia.

UNION OBRERA LOCAL

Celebración del 10. de Mayo

La Unión Obrera Local realizará el 10 de mayo una manifestación que, previa algunas conferencias parciales, se reunirá en la plaza del Congreso para partir de este lugar a las 13.30, tomando por Calles hasta la plaza Rodríguez Peña, donde harán uso de la palabra varios oradores que serán presentados por miembros destacados de su organismo.

El Socialista

Diario de información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual, \$ 1.50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

Calidad ante todo!

EL ACEITE PURO DE OLIVA

es INCONFUNDIBLE por su Calidad Suprema

BERNASCONI y Cia. Ltda.

Fiestas y actos culturales

PARA HOY DOMINGO Centro de la sección 18a. — La comisión de propaganda de este Centro ha organizado para hoy domingo, a las 14.30 horas, en el salón de la Casa del Pueblo, un festival artístico y danzante, con el siguiente programa: 1. La Internacional; 2. Dos películas cómicas tituladas "A prueba de dientes" y "Los policulares"; 3. Cantos y saludos oriolos, por Andrés Beltrame; 4. Bailo familiar amenizado por la orquesta "Orz". Entrada general, \$ 1.20; señoras y señoritas, \$ 0.20. Para entradas, dirigirse al Centro Socialista, Gascón 1359. EN CHICLANA 4137 J. S. "Hacia un Mundo Nuevo" (sección La Nueva Pompeya Norte) — Realizará un festival danzante hoy domingo, a las 16.30 horas, en el salón Chiclana 4137. Entrada para afiliados, \$ 1; idem para invitados, 1.50. REUNIONES DE CAMARADERIA EN DEL CRUCERO 1257 Centro Socialista de la sección 4a. (Boca) — Hoy domingo a las 16.30 horas, este Centro ofrecerá un lunch de camaradería, en homenaje a los colaboradores del Partido socialista, otorgado su la sección el 2 de marzo. El acto se realizará en el local del Centro, calle Del Crucero 1257. Por tarjetas de participación, cuyo precio es de 1 peso, los interesados pueden dirigirse a dicho local. PARA EL MIERCOLES 30 EN IRALA 1752 Club cultural "La Aurora" (sección 4a.) — En ocasión de celebrarse la Fiesta del trabajo y con el objeto de reunir fondos para adquirir las instalaciones necesarias a fin de constituir con local propio la secretaría de esta agrupación, el miércoles 30 del corriente se realizará una función cinematográfica y de variedades, a las 20.30 horas, en el salón del cine Irala, situado en la calle del mismo nombre número 1752. Será desarrollado un variado e interesante programa en el que habrá números de guitarra, canto, recitación, ventriloquia, silbador, acrobacia, y la exhibición de las notables películas "La tierra del artista", en 7 actos; "El gremio", en 9 actos, y "A prueba de dientes", en 3

actos, esta última de carácter humorístico. En un intervalo, se sorteará gratuitamente entre el público, una canasta con flores artificiales. El programa será amenizado por una gran orquesta típica, acompañada por los cantonistas Antonio Luques y Enrique Méndez. Entrada, \$ 1. Se expienden en Del Crucero 1257. AGRUPACION ARTISTICA "JUAN G. JUSTO" Ensayos extraordinarios. — Se cita a los alumnos para los siguientes ensayos extraordinarios: Hoy, a las 8 horas en el teatro San Martín, calle Esmeralda 255, secciones Arte nativo y Coral. A las 13 horas, las mismas secciones, en la Casa del Pueblo. A las 17 horas la sección Teatral practicará ensayo de "Los mirasoles".

ASOCIACIONES DIVERSAS

Unión de huérfanos armenios. — Hoy domingo, a las 15 horas, se realizará un acto recordatorio de las misas comunitarias en Turquía durante los días 11 al 24 de abril de 1914, rindiéndose al mismo tiempo homenaje a la memoria de las víctimas armenias caídas bajo ese período de barbarie. En este acto, que se llevará a cabo en el salón situado en la calle Junín 1083, usarán de la palabra varios oradores pertenecientes a la colectividad armenia. Hijos de Pol y sus comarcas. — Piedras 771. Esta sociedad organiza un baile familiar en honor a sus asociados y a total beneficio de su caja social, para el domingo 4 de marzo, a las 14 horas, en el salón XX de Septiembre, Alsina 2832. Ateneo Popular de la Boca. — Almirante Brown 529. En la última asamblea anual realizada por esta institución, se nombró la nueva comisión directiva para el período 1929-1931, cuya composición es la siguiente: Secretarios: Adolfo Likerman y Antonio J. Buechi; secretario de actas, Manuel Sessareso; tesoroero, Carlos Roberto Ferro; vocales: Constancio Llorito, Luis González, doctor Marcelino Pacheco, José Boggiano, Jorge Stavrinakis, Esteban Cámara y Constante Traveto; suplentes: Federico Bussio, Alberto Reyes, Osvaldo Alariz, revisores de cuentas: Juan C. Cámara y Vicente Bazzolo.



MEJORE EL CONFORT DE SU HOGAR:

INSTALE UN CALEFON ELECTRICO

Pida informes y demostraciones prácticas en nuestra casa central y sucursales.

Compañía HISPANO-AMERICANA DE ELECTRICIDAD

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

Asambleas y reuniones

Centro cultural "Flores Norte" (sección 2a). — Páez 227. Asamblea hoy domingo, a las 10 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, elección de la C. A., varios.

Agrupaciones Gremiales Socialistas

PROSCRIPCIÓN DE AFILIADOS

Agrupación Socialista de la Construcción — De acuerdo con la resolución tomada por el Comité Ejecutivo de nuestro Partido, invitando a los centros y agrupaciones a realizar actos públicos pro proscripción de afiliados, esta Agrupación realizará, en dos barrios eminentemente obreros, dos conferencias públicas.

La primera se realizará el domingo 4 de mayo, a las 17 horas, en la esquina de las calles Juan B. Alberdi y Murguiondo, donde hablarán los ciudadanos Justo A. Alfaro, Enrique B. Salva y Francisco Pérez Leirón sobre "Proscripción de afiliados, socialismo y gremialismo".

La segunda se llevará a cabo el domingo 11 del mismo mes, a las 17 horas, en el cruce de las calles Caseros y Rioja, donde harán uso de la palabra los ciudadanos Juan Cresta, Alfredo López y concejal Jerónimo Della Latta, sobre el mismo tema.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

Obreros del Cuero — Patagones 2999. Asamblea hoy domingo, a las 9 horas. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, informe de la C. A., elección de los revisores de cuentas para el Partido.

Obreros de la Construcción. — Casa del Pueblo. — La C. A. está citada para mañana, lunes, a las 20.30, para considerar asuntos importantes.

Choferea y afines. — Casa del Pueblo. Asamblea el martes 29, a las 21 horas, para continuar tratando los asuntos que quedaron pendientes de la anterior.

Agrupaciones femeninas

Centro de la sección 15a. (La Paternal). — Cacha Cacha 2571. Se invita a los afiliados y simpatizantes a concurrir con sus compañeras y hermanas al local del Centro hoy domingo, a las 15.30 horas, a objeto de constituir la agrupación femenina anexa al mismo.

Confederación Juvenil Socialista

COMITÉ CENTRAL

Reunión para hoy — Los miembros del Comité Central se reunirán hoy, domingo, a las 18 horas.

Delegados al próximo congreso — Se recuerda a las agrupaciones adheridas, que la designación de delegados al próximo congreso de la C. J. S. debe hacerse en asamblea, por mayoría absoluta de votos, tanto en la elección del titular como del suplente.

En la credencial, además de lo antedicho, se deberá hacer constar el número de afiliados presentes.

Nómina de Jóvenes con derecho a participar en el congreso. — Mañana lunes, se publicará la nómina de agrupaciones juveniles con derecho a participar en el congreso, así como la cantidad de delegados que les corresponden.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

J. S. "Casa del Pueblo" — Rivadavia 2130. Asamblea mañana 28, a las 11 horas.

A CONCIENCIA

!Sabiedo lo que hace!
Así debe Vd. atender hoy mismo su

HERNIA

De lo contrario, siempre correrá el riesgo de una fatal consecuencia.

EL REDUCTOR DORAT

jamás deja de obtener el resultado que Vd. desea, y miles de herniados que lo han usado, pueden atestiguar sobre su actuación. Su hernia será vencida, eliminada por completo, como millares de ellas, sea como sea su volumen, antigüedad y clase.

Los Especialistas DORAT nunca se equivocan, y al ofrecer a Vd. un Reductor de su sistema patentado, es porque saben — con toda conciencia — que con su empleo la Hernia será eliminada, sin entorpecer su vida ni sus ocupaciones habituales.

VISITENOS CONSULTENOS

Gratis, y sobre su misma Hernia, es decir: CON HECHOS, le demostraremos la técnica y eficacia del Reductor DORAT.

Remitimos gratis Catálogo

DORAT

577-ESMERALDA-577 BUENOS AIRES

CONCEDEMOS CREDITOS Y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etc.

ESPECTACULOS

TEATROS

NACIONAL — Compañía Carcavallo. — Hoy, a las 14.45: El millero de San Antonio. El conventillo de La Paloma y El Hoyo. Platas, \$ 2.50. — A las 18.15 y a las 22.15: El lazo. A las 21 y a las 23.15: El conventillo de La Paloma. Platas, pesos 1.20 por sección.

BUENOS AIRES — Compañía Mulfo. — Hoy, a las 14.45: El resplandor de las lanzas y Está de guardia Ribera. Platas, \$ 2. — A las 17 y a las 21 y a las 23.15: La muchachada de a bordo. A las 18.15 y a las 22.15: Está de guardia Ribera. Platas, \$ 1.50 por sección.

ODEON — Coro Cosacos del Don. — Hoy, a las 17.30 y a las 21.30: Déclamo y undécimo concierto. Director, Nicolás Kostroff. Platas, \$ 5.

COMEDIA — Compañía Olinda Bozán. — Hoy, a las 15: Ensalada rusa y Los caballeros del aullido. Platas, \$ 2. — A las 17.15, a las 21 y a las 23.15: Ensalada rusa. A las 18.15 y a las 22.15: Los caballeros del aullido. Platas, \$ 1.20 sección.

COLISEO — Gran circo suecote Berlín. — Hoy, a las 15: Función infantil. — A las 18.20: Variedades. — A las 21.30: Excelente programa y debut. Soberbio espectáculo circense. — Mañana a las 21.30, función popular a precios reducidos.

AVENIDA — Compañía Irica española. — Hoy, a las 15, a las 17.45 y a las 21.30: La copia andaluza. Platas, \$ 2.

MAIPO — Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban. — Hoy, a las 15 y a las 23: El defensor. A las 18: Papá Lebonnard. Platas, \$ 2.50 y 3.

POLITEAMA — Compañía Parravieini. — Hoy, a las 16.30 y a las 21.45: A Villa Motero llegó un relojero. Platas, \$ 2.

ARGENTINO — Compañía Discipolo. — Hoy, a las 15: Fin de la jornada. Platas, \$ 3. — A las 18 y a las 22: La invitación viaje. Platas, \$ 5.

ATENEU — Compañía Eva Franco. — Hoy, a las 15 y a las 21: Una aventura amorosa. A las 18: Criolla vieja. Platas, \$ 2.

NEUVO — Conjunto Cu-ba-na-cán. — Hoy, a las 15: El guateque y Rapsodia cubilche. Platas, \$ 2. — A las 17.15 y a las 21.15: El guateque. A las 18.15, a las 21.15 y a las 23.15: Rapsodia cubilche. Platas, \$ 2 por sección.

SMART — Compañía Blanca Podestá. — Hoy, a las 15.15: La silla número 13. Platas, \$ 2.50. — A las 18.15 y a las 21.45: Vincha Celeste. Platas, \$ 2.50 y 3.

FEMINA — Compañía de revistas. — Hoy, a las 15: ¿Y quién ha dicho que no? ¿Qué papa el año que corre? Platas, \$ 2. — A las 17 y a las 21.15: ¿Y quién ha dicho que no? A las 18.15, a las 21.15: ¿Y quién ha dicho que no? Platas, \$ 1.50 por sección.

COMICO — Cia. Alippi-Ruggiero-Otal. — Hoy, a las 15.30 y a las 21.15: ¿Y quién ha dicho que no? A las 18.15, a las 21.15: ¿Y quién ha dicho que no? Platas, \$ 1.50 por sección.

SAN MARTIN — Compañía Odette Marión. — Hoy, a las 16.30: La princesa de las cañaditas. — A las 21.30: El paese del campanell. Platas, \$ 3.

MARCONI — Compañía Irica italiana. — Hoy, a las 15.30: Tosca. — A las 18.15: Cavalleria rusticana. A las 21.30: Rigoleto. Platas, \$ 3, 1.50 y 2.

ONRUBIA — Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 15, a las 17.30 y a las 21.45: Noblesza batarra. Platas, \$ 2.

CENTRO SOCIALISTA DE OLAVARRIA

El Centro Socialista de Olavarría, en su última reunión, ha tomado los siguientes acuerdos:

Comisión administrativa — Quedó integrada como sigue: secretario general, Silverio S. Marcovecchio; id. de actas, Eugenio de Marini; tesorero, Guillermo Rubio; vocales: Juan Di Fonzo, Juan B. Scuffi, Guillermo Pellicioni Triaca e Ignacio Zubiria.

Reorganización de Centros — Se autorizó a los miembros Zubiria y Scuffi, para que prosigan los trabajos tendientes a reorganizar el Centro de General Lamadrid, y que bajen a aquel punto cuando crean oportuno activar su cometido, y a Zubiria para que continúe igual en el Centro de Laprida, donde se tiene proyectado realizar una velada y conferencia para el mejor éxito de los trabajos.

Movimiento gremial — Se designó a Zubiria y Marini, para que tomen a cargo la tarea de cooperar con las organizaciones de cañerías de Carró Botayo y Sierra Chica, y trabajadores locales, en la organización de un sindicato de Oficios varios y un Comité pro cumplimiento de las leyes obreras, especialmente la de la jornada de 8 horas.

Estatutos de la biblioteca. — Se nombró a Marcovecchio, Di Fonzo, Marini y Rubio, para estudiar y redactar definitivamente el proyecto de estatutos de la biblioteca del Centro.

Agrupación femenina — Se resolvió organizar un acto de propaganda en conjunto con la biblioteca, para el mes de junio próximo, a fin de ver si se puede constituir una agrupación femenina socialista, de acuerdo con el pedido del Comité Ejecutivo, acto que consistiría en una velada y conferencia, esta última a cargo de una de las oradoras del Partido, solicitándole el concurso en tal sentido a la doctora Alicia Moreau de Justo y a la profesora Victoria Gucovalski.

Conscripción de afiliados — Se acordó llevar a cabo hoy domingo una reunión conjunta con delegados de los Centros de Hinojo, Sierras Bayas y afiliados de Sierra Chica, para planear la campaña pro conscripción de afiliados, resuelta por el Comité Ejecutivo del Partido.

TEATROS

MAYO — Compañía Fernando Vallejo. — Hoy, a las 15: Las heronias y La guitarra. Platas, \$ 2. — A las 17.15, a las 21 y a las 23.15: Los clavetes. A las 18.15 y a las 22: La guitarra. Platas, \$ 1.50 por sección.

BOEDO — Compañía Artistas Unidos. — Hoy, a las 16 y a las 21: Chirimoya. A las 17: Via crucis. A las 18.30 y a las 22: Barranca abajo. A las 23: La sanera de las guitarras.

25 DE MAYO — Triunvirato 4440. — Hoy, tarde y noche: Exito de la program. Primera actriz cómica, Chita Foras, y acto de variedades por las hermanas Sabater. Precios populares.

MITRE — Triunvirato 726. Compañía de revistas familiares Pissano-Bonatti. — Hoy tarde y noche, por secciones y precios populares.

PUEYRREDON — Compañía nacional. — Hoy, a las 17.30: Este pollo es de mi cría. A las 18.30: El que tiene tienda, que la atiende. A las 21.15: Alemana, pero quean gaucho. A las 23.20: Mañana será otro día (estreno). A las 23.25: Gramilla brava. Platas, \$ 0.80 por sección.

VARIEDADES

CASINO — Maipú 336. — Music-hall. — Hoy, a las 15: Función infantil. — A las 18.30: Variedades. — A las 21: Gran éxito de Four Revolving. Two French. Simaragras con su sociólogo, George y Charly. Moreno y Leps. Les Astral, Auguste y Jenny, Los Laforte y demás artistas. — En breve debut del cómico Charlie Rivela y su troupe.

PARQUE JAPONÉS — Leandro N. Alem y Callao. — Temporada de otoño. — Hoy dos grandes funciones tarde y noche. Atrayentes bailes populares amenizados por cuarteto de gaita y banda (de tarde), Teatro Romano, extrínsecos de programa más grande: Ladrones, bufonada en castellano de variedades, Conciertos y demás espectáculos. Entrada \$ 1, niños 0.50, con dos vales gratuitos para el teatro y una atracción.

CINEMATOGRAFOS

EMPIRE THEATRE — Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico.

ELECTRIC PALACE — Levalle 836. — Funciones diarias tarde y noche. Cintas sonoras y parlantes. Precios populares.

ETOILE PALACE — Corrientes 3765. — Hoy, a las 14: Grandiosa función. A las 17 y a las 21: Variedades sonoras y parlantes. A las 18 y a las 22: Speedway, la producción sonora, musical y deportiva más grande; Ladrones, bufonada en castellano por S. Lawel y O. Hardy.

ESTRELLA — Cabildo número 336. — Hoy: Catorce hijos, por M. Moran; Su cautiva; Don X el hijo de El Zorro, por D. Fairbanks; Donde pongo el ojo pongo la bala; La denuncia; La intrépida Peggy (episodio); y Cómicas.

CRYSTAL PALACE — Corrientes 1550. — SAAVEDRA — Cabildo número 3916. — Hoy, a las 14: Selección de cintas con notables estrenos, sala secciones y orquesta. Sábado 3: La caja de Pandora, sonora.

DEVOTO — Nueva York número 4916. — Hoy: La canción del lobo, por Gary Cooper y Lupe Vélez, film sonoro y cantado; Melodía de año, dibujo cómico sonoro; Oh, doctor, por Mary Astor; El barranco de las aventuras, por Ken Maynard; Répique de tacones, por Glen Tryon.

SANTA FE

Asambleas y reuniones

Gálvez — La comisión encargada de la celebración del 1o. de Mayo está citada para el martes 29, a las 17 horas, en el local social, Colón 211, a objeto de considerar asuntos relacionados con el festival del 1o. de Mayo.

Celebración del 1º de Mayo — A los actos a realizarse, ya publicados, hay que agregar los siguientes:

30 DE ABRIL, A LAS 18 HORAS
Díaz — Frente a la estación. Conferencia. Oradores: José De María y Carlos Dreier.

Irigoien — Frente a la estación. Conferencia, a las 20 horas. Oradores: José De María y Carlos Dreier.

El Socialista

Diario de información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual \$ 1.50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

CAZADORES

SACOS, con bolsa para guardar la caza

CHALEGOS, PANTALONES y BREECHES

EN FUSTAGNO Y CORDEROY

Soliciten catálogo y muestras

AUX CHARPENTIER - MEJICO 1302 - Bs. Aires

CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO

EN LA ESQUINA

DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por experto-simo personal

Sobretodos Forros de seda CRUZADOS o DERECHOS En paños y colores de moda, desde 35 pesos

Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.

Trajes y ropa interior para niños y jóvenes



ANTIGUA CASA BUJAN RIVADAVIA 2102

DON TORCUATO GOLF CLUB

SOCIOS NUEVOS

Hasta el fin de abril, la cuota de ingreso a este Club, ha sido fijada en \$ 50.— para damas y \$ 100.— para caballeros, pagaderos en cuatro cuotas trimestrales.

SOLICITUD DE INGRESO

Sr. Secretario "Don Torcuato Golf Club", Estación Retiro C. C. (Bs. Aires).

Nombre

Dirección

Desearo ingresar a ese Club en las condiciones arriba indicadas, incluyo \$ correspondiente a la primera cuota de mi derecho de ingreso y suscripción de tres meses.

Firma

N. B. — Suscripción (para tres meses): Damas \$ 15.— Caballeros \$ 30.—

Green Fees

Desde el 1o. de mayo próximo hasta nuevo aviso, se cobrarán los siguientes "Green fees":

DOMINGOS Y FERIADOS . . . \$ 8.—
SABADOS " 5.—
OTROS DIAS " 4.—

Abono mensual \$ 20.—

Abril de 1930.

Cocheria "BISSO"

Unica cocheria que da su precio con un 30 o/o. Consulte precios.

GAONA 565 Frente al hospital Durand, U. T. 60-0257 Caballito. 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 988

FOR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE

Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, estab. capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el pre-sente diario; el mismo servicio para bóveda \$ 275

NUEVAS CANZONETAS

En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno

Aceptamos cartonitos "43" y "Pour La Noblesse"

1295 SON PARTITO DA TORINO. IL SOLDATINO.	1404 TU ME FAI MORIR. LA RONDINELLA.
1297 MARIETTA. MARIETTINA. IL GALETTO.	1409 FRA MOGLIE E MARITO. NU MARITO CACAGLIO.
1313 SUTENA LA MEDIA NOCHE. CON LA CABEZA BAJA.	1440 MULINAREDDA. U' CRIOVU.
1315 EL BARRIENDERO. EL ADIOS DE LOS JUSTOS.	1441 MINIERA. EMIGRANTI.
1314 VIVA LA LIGA. CANCION DE TRINCERA.	1435 LUNA NUOVA. CORE INGRATO.
1316 UNA NOCHE SOBRE EL MAR. MARIUCHIA.	1428 O' SOLE MIO. MARECHIA.
1301 LA TARANTELLA. LA SCARFETA.	1429 A FRANCESA. FUNICULA.
1403 LA CARTA CITTADINA DI NUPRIO. NUPRIO IN AUTOMOBILE.	1421 PEGGARIA (sings). USA NOTTE A RIVILLA.
1409 A LUNA MMENUU U' MARI. U' CUCCUZARU.	1426 ROSE MARIE. PRINCESITA.
1407 ANGELA MIA. LA CAROLINA.	1428 M'NARTEUO. ROMANZETTA D'INVERNO.

CASA CHICA

SIN SUCURSALES

ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR

Motores Eléctricos ofrecemos a \$ 50. — Catálogos gratis.

"LA VANGUARDIA" La mejor cerveza para la estación

UN TRANSATLANTICO NORTEAMERICANO HUNDIO A UN BUQUE INGLES

El accidente se debió a causa de la niebla, ocurriendo frente a Heligoland

BERLIN, 26. — El transatlántico norteamericano Presidente Harding, embistió esta mañana al vapor carbónico británico Kirkwood frente a Heligoland, echándolo a pique. El accidente se produjo a causa de la densa niebla reinante. Se informa que el Presidente Harding no sufrió daños y que salvó a todos los tripulantes del buque hundido, con excepción de uno.

HAMBURGO, 26. — Informaciones recibidas de Guxhaven confirman que el vapor inglés Kirkwood, que chocó con el vapor Presidente Harding, salvó su tripulación, la cual fue transbordada a este último, habiendo sólo que lamentar la desaparición de un tripulante. El vapor Presidente Harding sufrió solamente algunas ligeras averías.

PREOCUPA EN FRANCIA EL CONFLICTO ESTALLADO EN LA INDIA

Se teme que se propague a la Indochina

PARIS, 26. — En los centros autorizados y allegados al gobierno observase, no sin preocupaciones, el creciente desarrollo de los acontecimientos en la India, no menos por la simpatía que pudiera merecer el dominio británico en ese imperio, sino por el temor que tienen los franceses de que la conflagración pueda extenderse a otras partes del Asia, incluyendo a la Indochina francesa.

La nerviosidad en los centros oficiales es comprensible, en vista de la revuelta de Yengbey, en donde se perdieron muchas vidas francesas, y que indica que existe ya una violenta y disimulada inquietud entre los nativos, alentada, según se cree, por la propaganda bolchevique. Aunque no se discute el mérito de la campaña del doctor Gandhi, en los centros semioficiales se considera que los fines que este caudillo persigue no podrán ser obtenidos sino mediante el más terrible de los levantamientos de la India, que haya conocido la historia.

En primer lugar, se considera que una revuelta abierta de los hindúes contra la dominación británica, conduciría a una guerra de guerrillas entre los hindúes y los 70.000.000 de musulmanes de esa misma nacionalidad, que se aterrorizan con la perspectiva de verse bajo el control de aquéllos; en segundo lugar, se cree que la propaganda bolchevique, ya muy activa en toda la India, aprovechará la ocasión de verdadero torbellino existente para sovietizar a la India, lo cual será el primer paso hacia la revolución roja en toda el Asia.

LA CONTROVERSIAS SOBRE EL FERROCARRIL MANCHURIANO

La delegación china que trató con el gobierno de los Soviets la controversia sobre el ferrocarril Oriental, saldrá de ésta con destino a Moscú el 1.º del mes próximo.

LEY DE SEGUROS SOCIALES

Fuó sancionada por el senado francés

PARIS, 26. — El senado sancionó la ley de seguros sociales, ya aprobada por la cámara de diputados.

REBAJA DE IMPUESTOS

PARIS, 26. — En la sesión de hoy la cámara votó una rebaja de impuestos cuyo monto total, a partir del mes de diciembre, asciende a 6.000.000.000 de francos.

FERROCARRIL ENTRE SIBERIA Y ASIA CENTRAL

Anteayer fué abierto al tráfico

MOSCÚ, 26. — El presidente del gobierno de los Soviets, Stalin, ha anunciado que ayer fué abierto al tráfico el nuevo ferrocarril turquestano-siberiano, el cual irá a Siberia con el Asia central.

La construcción de este ferrocarril cuya longitud de 1000 kilómetros, ha costado 172 millones de rublos habiendo durado las obras cuatro años.

La terminación de este ferrocarril ha sido acogida en toda Rusia como una de las más grandes realizaciones de la Unión de los Soviets.

OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Asuntos considerados por el consejo de administración

PARIS, 26. — El consejo de administración de la Oficina Internacional de Trabajo, se dirigió a la Liga de Naciones, para que por su intermedio solicite el dictamen consultivo de la corte internacional de justicia sobre la admisión de la ciudad de Dantzig, en la organización internacional del trabajo. El delegado suizo pidió la revisión de la convención de Washington, sobre la jornada de ocho horas e indicó que era conveniente introducir en ella algunas modificaciones con el objeto de facilitar la ratificación de dicha convención por un mayor número de países.

GINEBRA, 26. — Para el 38 del corriente mes se reunirá la comisión encargada de examinar las causas de las demoras de ciertos países en ratificar las convenciones concluidas bajo los auspicios de la Liga de Naciones y hallar los medios conducentes a aumentar el número de ratificaciones o adhesiones a dichas convenciones.

EL DISCURSO DE INDALECIO PRIETO MOLESTO A LOS MONARQUICOS

Refiriéndose al golpe de Estado de 1923, el ex diputado socialista dijo que fué una "sublevación de real orden"

MADRID, 26. — En el Ateneo de Madrid pronunció una conferencia el ex diputado socialista por Bilbao, Indalecio Prieto.

Prieto mantuvo su actitud contra la monarquía absoluta y declaró que el golpe de estado fué originado por el rey. El orador llamó al período de la dictadura el período del "trigémio". Estimó que todavía continúa esa dictadura, de la cual habló en términos muy violentos.

MADRID, 26. — El diario "A B C" califica de audacia escandalosa el discurso pronunciado anoche por el ex diputado socialista bilbaíno Prieto Tuero, en el Ateneo de Madrid, durante el cual dirigió acusaciones contra los poderes indiscutibles.

Dicho diario pide al gobierno que aplique sanciones al Ateneo, para que no se repitan tales hechos.

El discurso de Prieto Tuero fué escuchado por una gran muchedumbre que llenaba el salón de conferencias, los pasillos y hacia cola aun en la calle.

El Graf Zeppelin realizó ayer un vuelo a Inglaterra

POR PRIMERA VEZ EVOLUCIONO SOBRE LA CIUDAD DE LONDRES

FRIEDRICHSHAFEN, 26. — El dirigible "Graf Zeppelin" emprendió el viaje a Inglaterra, a las 6.02 horas, favorecido por un tiempo espléndido.

En Cardington la aeronave tomará a su bordo al comandante doctor Eckener y después regresará a su base para prepararse para su próximo vuelo a Sud América.

FRIEDRICHSHAFEN, 26. — El dirigible "Graf Zeppelin" pasó por Besancon a las 8.50, Dijon 9.30, Sena 11, llevando su comandante la intención de volar sobre París a la hora meridiana.

El comandante Lehmann declaró al partir que esperaba llegar a Londres entre las 15 y las 16 horas, y que volará en círculo sobre el Estadium Wembley, a fin de dar la oportunidad a los

pasajeros para contemplar desde el aire un match de fútbol. La velocidad que lleva la nave es de 100 kilómetros por hora.

A las 11.58 pasó sobre París

PARIS, 26. — Cientos de miles de personas llenaban las calles, interrumpiendo el tráfico, presenciando el paso del gran dirigible "Graf Zeppelin", el cual voló bajo, sobre la ciudad, más o menos a la altura de la plataforma superior de la Torre de Eifel y ensugando tomó en dirección al aeródromo Le Bourget.

PARIS, 26. — El dirigible "Graf Zeppelin", que se dirige a Inglaterra, pasó sobre París a las 11.58 horas, evolucionando sobre la torre de Eifel. Antes había dejado caer una bolsa con correspondencia sobre el aeródromo de Orly, situado al sud de París.

PARIS, 26. — El Graf Zeppelin pasó sobre esta ciudad a una altura de 400 metros, despertando un intenso movimiento de curiosidad, sobre todo en las calles centrales, cuyo paso coincidió, en efecto, con la hora de salida de los empleados y obreros de sus respectivas oficinas y talleres.

Sobre territorio inglés

CARDINGTON, 26. — El dirigible G. Zeppelin radiotelegrafió pidiendo informaciones del tiempo y agregando que volará sobre Brighton a las 15 horas, Wembley a las 16 y Cardington a las 17.30.

LONDRES, 26. — El dirigible Graf Zeppelin voló sobre Londres a las 16 horas, evolucionando sobre el estadio de Wembley, donde cten mil personas

tuvieron oportunidad de presenciarlo en primera vez al dirigible alemán en vuelo.

LONDRES, 26. — El dirigible Graf Zeppelin voló sobre Brighton a las 15 horas.

CARDINGTON, 26. — El dirigible Graf Zeppelin, que se dirige a Inglaterra, pasó sobre Brighton a las 15.30 horas, para volver a la base de Friedrichshafen, siguiendo el mismo itinerario que a la ida.

Viaje de retorno

PARIS, 26. — Un radiotelegrama al dirigible Graf Zeppelin, recibido en el aeródromo de Le Bourget, esta mañana a las 15.15, informa que salió de Cardington, a las 17.50, para volver a la base de Friedrichshafen, siguiendo el mismo itinerario que a la ida.

RELACIONES ANGLOARABES

La situación de la Palestina

LONDRES, 26. — Parece probable que sea convocado un congreso que estará representado por los millones de mahometanos de todo el mundo, con objeto de estudiar la situación creada a los árabes de Palestina.

Las negociaciones angloárabes serán terminadas la semana entrante. Los árabes han expresado que la declaración de Balfour se anula por sí misma, puesto que ha prometido, al mismo tiempo, proteger los derechos de los nativos de Palestina y asegurar el hogar nacional judío.

EN EL CONCEJO MUNICIPAL DE VIENA

La última sesión fué muy violenta

VIENA, 26. — Resultó en muy agitada la última sesión del concejo municipal, la cual se prolongó una hora avanzada de la noche. Los incidentes fueron provocados por las declaraciones de los jefes de diversos partidos contra un concejal municipal, los cuales fueron seguidos por ruidosas manifestaciones de protesta.

LOS MARINOS JAPONESES Y EL TRATADO NAVAL

TOKIO, 26. — El jefe del estado mayor naval del Japón, almirante Yamamoto, ha negado los rumores circulantes que atribuyen el propósito de presentar la renuncia de su cargo como consecuencia del disgusto causado en los círculos navales por el discurso pronunciado en la Dieta ayer por el ministro de relaciones exteriores, señor Shidehara, relacionado con el tratado naval de Londres.

TOKIO, 26. — Los diarios publicaron declaraciones andinmas hechas por diversas personalidades de la marina japonesa, en las que combaten el proyecto de renuncia del ministro de relaciones exteriores, señor Shidehara, a la Dieta, al que acusan de haberse naturalizado la repudiación que el tratado de la conferencia naval de Londres sobre las defensas del Japón.

ESPAÑA

Por la representación de un drama

MADRID, 26. — Los escritores cinco Benavente, Ramón Pérez de Ayala, Ramón del Valle Inclán, el doctor Marañón y otros han dirigido un ultimatum al jefe del gobierno, señor Berenguer, pidiendo que se ponga en escena el drama castellano "Los marabotes", obra que ha sido censurada por haberse presentado en la representación de un drama.

LA SITUACION POLITICA

MADRID, 26. — El diario "El Social" de esta capital opina que se debe calar y desconfianza que se ha desarrollado contra la monarquía por parte de la reciente multitud de hechos que han sufrido el país, podría ser considerados con el advenimiento al poder de una situación constitucional.

PROXIMO VIAJE DEL PRIMER MINISTRO DE AUSTRIA

Comentarios periodísticos

VIENA, 26. — El diario "Reichpost", órgano cristiano-social, al comentar el próximo viaje del canceller, Schöberl a París y Londres, dice entre otras cosas lo siguiente:

"Austria no desea nada que pueda subordinar fácilmente la política de pacificación europea, nada que no responda a las necesidades de una rehabilitación económica consentida por todos los demás pueblos."

Las conversaciones del canceller Schöberl en París y Londres pondrán de manifiesto el papel imparcial de Austria en todo lo que se relaciona con el saneamiento de Europa, lo que no es cosa despreciable."

LA ALIANZA ITALOALBANESA

Declaraciones del rey Zogú

TIRANA, 26. — El almirante Monaco, comandante de la escuadra italiana que está visitando los puertos albaneses, y que ha venido a esta capital para cumplimentar al gobierno, ha visitado al rey Zogú, a la reina madre, al primer ministro y miembros del gabinete y del consejo de la Defensa nacional.

El rey Zogú expresó al almirante Monaco la satisfacción que sentía al saludar a los representantes de la marina de guerra italiana, y dijo que tanto el como el pueblo albanés, fieles a la tradición, continuarán estrechamente unidos al país aliado por siempre.

LA PACIFICACION DE MARRUECOS

Tropas francesas ocuparon la meseta de Agatt

RABAT, 26. — Las autoridades coloniales francesas anunciaron la pacificación y ocupación de la meseta de Agatt, con lo que queda asegurada la protección de los poblados de la región de Beni Mellal y pone a las tropas francesas en estrecho contacto con las tribus disidentes que recientemente arrasaron los establecimientos coloniales.

INAUGUROSE AYER LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES

Con este certamen se conmemora el aniversario de la independencia de Bélgica

AMBERES, 26. — Hoy se llevó a efecto la solemne inauguración de la Exposición internacional, en presencia del rey Alberto, del duque y la duquesa de Brabante, el príncipe Carlos Teodoro y el conde de Flandes.

AMBERES, 26. — El ministro de Industrias, señor Heyman, haciendo uso de la palabra durante la inauguración de la Exposición internacional, declaró: "Podrá el pueblo celebrar dignamente, más brillantemente el centenario de la independencia, que desplegando ante los ojos del mundo lo que realizó en un pasado grandioso". Las naciones extranjeras aquí representadas han reunido en esta exposición lo que poseen de más bello, de más ecléctico, para traer por el despliegue de sus más notable originalidades, un homenaje sin igual.

El ministro Heyman terminó su discurso: "Agradecido a las naciones que han contribuido a la realización de esta manifestación que inauguramos hoy, deseo que esta exposición sea un punto de partida para el entendimiento y la paz entre los pueblos". El señor Alfred Maréchal, presidente del comité ejecutivo de la exposición, pronunció una brillante oración, en la cual saludó a los representantes de los países que han contribuido a la realización de esta importante manifestación internacional de la época.

Continúan en la India los disturbios promovidos por los nacionalistas

LA PERSISTENCIA DEL MOVIMIENTO HACE PREVER NUEVOS SUCESOS SANGRIENTOS. — EL GOBIERNO BRITANICO PARECE DISPUESTO A ADOPTAR UNA ACTITUD MAS ENERGICA QUE LA CONTEMPLADA HASTA AHORA.

BOMBAY, 26. — El gobierno ordenó la incorporación de 155, entre soldados y oficiales, pertenecientes al servicio ferroviario, para reforzar las tropas regulares.

Manifestación tumultuosa en Lahore

BOMBAY, 26. — Mensajes de Lahore recibidos por el "Daily Mail" informan que la muchedumbre desfiló frente a las tropas, insultándolas. Un oficial británico, con revólver en mano, trató inútilmente de convencer a los líderes nacionalistas que se dispersaran, pero la legada de un automóvil blindado equipado con ametralladora provocó el desbande.

Antes los hindúes habían desfilado llevando los cadáveres de las víctimas que perecieron en los disturbios del miércoles. Una investigación demostró que los hindúes, deseando aparentar que sus bajas eran mayores que lo que fueron en realidad, habían colocado a algunos hombres vivos dentro de los ataúdes.

Otros incidentes

CALCUTA, 26. — Dos mil aldeanos a quienes se sorprendió produciendo sal, agredieron a pedradas a los agentes de policía, quienes se vieron obligados a hacer uso de sus armas para repeler la agresión, resultando numerosos heridos.

LAS REPARACIONES ORIENTALES

Está próxima la conclusión de un acuerdo

PARIS, 26. — Después de los temores de fracaso suscitados por los obstáculos con que ha tropesado la conferencia de las reparaciones orientales que se celebra en esta capital, hoy se ha informado que está próximo la conclusión del acuerdo, el cual, posiblemente, será firmado hoy o el lunes.

BRASIL

La revuelta en Parahyba

RIO DE JANEIRO, 26. — El diario "A Noite" publica un telegrama de Parahyba, según el cual los 200 hombres de la policía parahybana que estaban cercados en Tavarez por las fuerzas rebeldes que capitanea José Pereira, lograron romper el cerco y marchar sobre Príncipe.

meros revoltosos heridos. Por su parte la policía tuvo 16 heridos.

Propósitos de Gandhi

BULSAR, Bombay, 26. — El líder hindú Gandhi reveló en una reunión celebrada en Charvada, que existía el plan de efectuar en pocos días una incursoión en los depósitos de sal que el gobierno posee en la aldea de Dharasana.

Gandhi pidió a los que le escuchaban su cooperación, pero siempre de que fuesen vestidos con tejidos nacionales y abandonasen la bebida.

Ocurrieron choques en Neela

CALCUTA, 26. — Las últimas informaciones sobre los incidentes ocurridos en Neela, donde hubieron violentos choques entre la policía y los infractores de la ley de producción de la sal, dicen que resultaron dos revoltosos y varios agentes policíacos heridos.

Los voluntarios congregados han llevado a Diamond Harbor el cadáver de un hombre que según aquéllos fué mortalmente herido cuando la policía hizo fuego con perdigones sobre los infractores.

Ecos de los disturbios de Peshawar

LAHORE, 26. — En vista de que se informa que dos miembros de la comisión del congreso han muerto, las bajas ocurridas a consecuencia de los disturbios de Peshawar se elevan a 65 muertos y 150 heridos.

Los funcionarios gubernamentales calculan por su parte en total de bajas en cincuenta, agregando que las fuerzas militares tienen el control de la situación.

LAHORE, 26. — Dos compañías del regimiento de Essex, con dos secciones de ametralladoras, llegaron a Peshawar ayer para reforzar la guarnición.

La muchedumbre realizó desfiles por las calles dando gritos revolucionarios y amenazando con los uñeros cerrados a los oficiales y soldados. Los oficiales desenfundaron sus revólveres para hacer frente a los revoltosos, pero se abstuvieron de dispararlos hasta la llegada de los carros blindados y armados de ametralladoras que obligaron a aquéllos a retirarse.

Huelga en las minas de oro de Oorgaum

BOMBAY, 26. — Informan de Oorgaum que los obreros huelguistas de las minas de oro de Balaghat, asaltaron

ron e incendiaron una carnicería y que se hace general el éxodo de los trabajadores hacia sus propias aldeas.

SIMLA, 26. — Después de los recientes sucesos, la situación ha mejorado en Peshawar. Los heridos que son atendidos en los hospitales ascienden tan sólo a 25, lo cual demuestra que ha sido exagerada la importancia de los recientes disturbios.

Amenazas contra un magistrado británico

LONDRES, 26. — Un despacho publicado por el "Daily Mail", de su correspondencia en Karachi, dice que el magistrado de esa ciudad, Mr. W. N. Richardson, que ordenó la semana pasada que se hiciera fuego contra los revoltosos, ha sido amenazado con la muerte si en el plazo de una quincena no presenta su renuncia.

Existe la más estricta censura para los despachos de esa ciudad.

Se aceptó la renuncia de Patel

SIMAA, 26. — El virrey Irwing aceptó la renuncia de B. J. Patel, portavoz de la asamblea legislativa, pero le escribió diciéndole que "estaba haciendo un grave daño a la India al desafiar las leyes y rebularas a unirse con los representantes británicos en una conferencia de paz".

EN MEXICO ASESINARON A UN SABIO

Fuó víctima de la superstición de los indios

MEXICO, 26. — Ocho indios, a los que se atribuye como responsables de la muerte del sabio noruego Edgar Kuhlman, asesinado en Amozac, cerca de Puebla, hace una semana, fueron capturados y probablemente serán sometidos a la pena capital.

Kuhlman fué a Puebla en misión científica después de haber recibido garantías de las autoridades nacionales respecto a su salvaguarda personal. Según el relato obtenido, los indios, supersticiosos, sospecharon que el sabio había sido enviado por el gobierno para decapitar a sus hijos y sacar aceites de sus cuerpos, destinados al vuelo sudamericano que proyecta el aviador gídar. Los indios apedrearon a Kuhlman hasta dejarlo muerto y luego arrojaron su cuerpo en un profundo pozo.

RESTRICCIONES A LA INMIGRACION

El senado estadounidense rechazó el proyecto de Mr. Harris

WASHINGTON, 26. — El senado rechazó, por 24 votos contra 30, el proyecto de Mr. Harris para fijar una cuota y otras restricciones a la inmigración procedente de los países de las Américas Central y del Sud, enviándolo a la reconsideración de la comisión respectiva.

En vista de esta medida, se cree que es poco probable que las leyes referentes a la inmigración sean modificadas durante las actuales sesiones del congreso.

SERVICIO AEROPOSTAL EUROPA-SUD AMERICA

Entre Berlín y Río de Janeiro empleará siete días y medio

BERLIN, 26. — Como consecuencia del convenio entre el gobierno español y la compañía alemana Luftansa, los detalles del cual ha venido a arregiar en Berlín el general Alfredo Kiedel, jefe de la aeronáutica de España, ha quedado fijado el proyecto que reducirá a siete días y medio el correo regular entre Europa y la América del Sud.

El correo saldrá a las 3 de Berlín y llegará a la mañana siguiente a Stuttgart. En este punto enlazará con el avión que llegará por la noche a Barcelona. A la mañana siguiente saldrá de esta ciudad en avión para Cádiz. Desde Cádiz, en hidroavión irá a Canarias, por buque a Fernando de Noronha, y de aquí, en hidroavión, a Rio de Janeiro. Desde Rio de Janeiro el reparto del correo se hará en el este de América por las líneas Córador.

En total, de Berlín a Rio de Janeiro tardará siete días y medio, a lo más, ya que suprimiendo la noche de escala en Barcelona y organizando mejor el correo entre Berlín y Stuttgart, puede reducirse a seis días el recorrido.

PORTUGAL

Grandes daños causaron las tormentas

LISBOA, 26. — Los fuertes vientos y las tormentas causan grandes daños en el norte del país.

Pocos edificios han quedado en pie en la aldea de Pareira do Campo; varios diques en las regiones vecinas han rebalsado y los ríos se salieron de madre y destruyeron la cosecha de trigo.

Han caído nevadas y la temperatura es baja en muchas partes del país.